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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Revés al IFE 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revocó la determinación del 
Instituto Electoral del Estado de negarle en junio pasado el registro como partido político 

a la agrupación Pacto Social de Integración; de Froilán Navarro Corro. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Revés al IEE y TEEP por negar registro a partido 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) tendrá que sustentar 

claramente por qué se negó a otorgar el registro como partido político a la agrupación 

“Pacto Social de Integración”, esto por orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). (Heraldo) 

   

 

 

Disminuir la inequidad es el reto 
Al comparecer ante los legisladores de la Comisión de salud del Congreso del Estado, el 
secretario de salud Jorge Aguilar Chedrahui, informó que la dependencia a su cargo 

trabajo en la promoción y la prevención de salud. Por otra parte el secretario de 
desarrollo social, Salvador Escobedo informó que son 38 municipios con pobreza 
alimentaria. (Síntesis) 

  

 

 

Solapa CAIP opacidad del gobierno estatal 
Desde que inició este año, con la llegada de Javier Fregoso Sánchez a la presidencia de la 
Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) y de Federico González Magaña como 

nuevo integrante, no ha habido un solo recurso en contra del gobierno estatal. 

(Intolerancia) 
  
 

 

Greg Camacho y Fernando Treviño, finalistas por el CCE 
Gregory Camacho Wardle y Fernando Treviño Núñez son los finalistas en la puja por la 
presidencia del Consejo Coordinador Empresarial, donde se desempeñan como 
vicepresidente y secretario respectivamente, tras la renuncia de Francisco Rodríguez 
Álvarez. (Cambio) 

  
 

 

Se dispararon 20% delitos de fuero común en Puebla 
Al menos 3 de cada 10 personas en la capital poblana han sido víctimas de algún delito, 
principalmente de robo, reconoció el secretario de Seguridad Pública en el municipio, 
Amadeo Lara Terrón, durante la rendición de cuentas del segundo año de trabajo. 
(Milenio digital) 

  
 

 

Escobedo: 77% de la población vive en pobreza 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Social (SDS), Salvador Escobedo Zoletto, 
reconoció que el gobierno estatal no ha logrado abatir los índices de pobreza, ya que 77 
por ciento de los poblanos padece esa condición, según las cifras que presentó al 
Congreso local durante su comparecencia en comisiones, donde admitió que existe un 
aumento “mínimo” de la pobreza respecto a años anteriores. (La Jornada de Oriente) 

  

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Abrir la información reservada en Puebla, plantea Magaña 
Los acuerdos del gobierno del estado con los que clasifica como reservada determinada 
información deberían hacerse públicos, reconoció Federico González Magaña, integrante 

de la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP). (e-consulta) 
 

 

 

 

Este año será de inversión histórica en Tehuacán: Moreno Valle 

En el marco del segundo informe de actividades del alcalde Eliseo Lezama Prieto, el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, anunció que 2013 será un año de 
inversión histórica en infraestructura educativa para este municipio, entre el Gobierno 
estatal y Ayuntamiento. (Periódico digital) 

http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 14 de Febrero de 2013 

 
 

 2 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Puebla es ejemplo nacional en exámenes de confianza: ALT 
Durante su informe de actividades, Amadeo Lara Terrón, Secretario de Seguridad Pública 
y Tránsito Municipal (SSPyTM), dio a conocer que para el 2013 su dependencia 
incorporará 200 nuevos elementos, los cuales tendrán que cumplir con todos los 
lineamientos requeridos por la federación. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

En pobreza alimentaria 1.5 millones de poblanos: Sedeso 
En el estado de Puebla hay alrededor de 1.5 millones de poblanos que están en pobreza 
alimentaria y carecen de los servicios elementales, reconoció el secretario de Desarrollo 

Social (Sedeso), Neftalí Salvador Escobedo, quien afirmó que los programas de apoyo de 
esta dependencia están blindados para no ser utilizados para los procesos electorales. 
(Puebla Online) 

 

 
 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

'Presta' 500 mdp  Pemex al sindicato 
La paraestatal prestó al STPRM, que encabeza Carlos Romero Deschamps, 500 millones 
de pesos pagaderos en un plazo de 10 años... y sin intereses. (Reforma) 

  
 

 
Ofrece peña hacer del país potencia turística 

El presidente Enrique Peña Nieto dio a conocer ayer la Política Nacional Turística que 

busca abrir México al mundo para convertirlo en una "potencia" en el rubro. Para lograr el 
objetivo, el mandatario explicó que se fortalecerán y consolidarán los destinos nacionales, 
se desarrollará infraestructura y se dará seguridad integral a los viajeros. (El Universal) 

 
 

 

 
 “Caso resuelto”, la violación de españolas”: PGR 
El titular de la PGR, Jesús Murillo Karam, aseguró que el caso de la violación a las seis 

ciudadanas españolas “quedó resuelto” con la captura de seis personas que “aceptaron 
plenamente su participación” en los hechos ocurridos el pasado 3 de febrero en un 
búngalo de playa Encantada, ubicado sobre la carretera Acapulco-Barra Vieja. (Milenio)  

  
 

 

Campa: se intervendrán zonas más violentas 
El programa del gobierno federal para la prevención del delito incluye mecanismos de 

‘‘intervención’’ en las comunidades más violentas, con base en una política pública, 
particular para cada región y problemática. (La Jornada) 

  
 

 

Establecerán un Sistema Nacional de Certificación 
El presidente Enrique Peña Nieto anunció las directrices que regirán a la industria en el 
sexenio: ordenamiento y transformación sectorial; innovación y competitividad; fomento 
y promoción, y sustentabilidad. (El Economista Digital) 

  
 

 

“Todo el respaldo” a las guardias comunitarias: Osorio Chong 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo ayer que las guardias 
comunitarias “cuentan con todo el respaldo” del gobierno de la república, con la finalidad 
de capacitar a su gente e integrarla a las policías municipales y ministerios públicos, para 

brindar seguridad y protección a sus pueblos mediante esquemas legales. (Crónica) 
  
 

 

Crece hasta 400% agresión a mujeres reporta la Secretaría de Gobernación 
En los últimos años se duplicó la violencia contra las mujeres en México y creció hasta 
400% en el noreste del país, reveló la Secretaría de Gobernación (Segob) en el Senado. 

(Excélsior) 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
HERALDO 

 Al menos 400 mil poblanos, víctimas de un delito: SSPTM 
Por lo menos 25 por ciento de la población en el municipio de Puebla ha sufrido algún tipo de delito, lo que 
representa aproximadamente unas 400 mil personas, según lo informó el titular de la Secretaría de Seguridad 

Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón. Durante la presentación de su segundo informe de labores, a 
propósito de los dos años de gobierno municipal, Lara Terrón señaló que pese a dicho índice de personas 

afectadas, la cifra es cinco por ciento inferior a la media nacional. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-14/portada/al-menos-400-mil-poblanos-v%C3%ADctimas-de-un-
delito-ssptm  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Alcaldía obliga a empresa a reponer obras por mala calidad 
Se identificó que el nivel del pavimento que se aplicó estaba muy por arriba del nivel establecido: Felipe 
Velázquez Gutiérrez. Por deficiencias en las obras de sustitución de pavimentación de concreto estampado en la 2 
Norte, entre 4 y 6 Oriente, el ayuntamiento de Puebla obligó a la empresa encargada de esta obra a reparar los 

daños y la mala calidad de sus trabajos. Esto, luego de que después de haberse concluido la obra hace una 

semana se tuvo que volver a destruir y reiniciar para lograr la aplicación adecuada del material, mismo que quedó 
18 centímetros sobre el nivel de la banqueta. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105935 
 

INTOLERANCIA 

 El municipio viento en popa en seguridad 

Durante su informe de actividades, Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 
(SSPTM) dio a conocer que la capital se mantiene como un de las entidades más seguras del país. De hecho, 
resaltó que la ciudad se encuentra 5 por ciento por debajo de la media nacional en materia de inseguridad, ya que 
de cada 10 personas 2.5 han sufrido este problema. Dio a conocer que para 2013 su dependencia incorporará 200 
nuevos elementos, los cuales tendrán que cumplir con todos los lineamientos requeridos por la Federación. 
(Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105936 
 

INTOLERANCIA 

 Procesos administrativos a paristas por violar la ley 
Después del paro de “brazos caídos” que encabezaron empleados sindicalizados del ayuntamiento previo al 
segundo informe del presidente municipal, Eduardo Rivera, la administración municipal iniciará los procesos 

administrativos que pueden terminar en el despido de los “paristas”. Lo anterior, fue anunciado por el síndico 
municipal, Ernesto Bojalil Andrade, aseguró que el paro de “brazos caídos” que realizaron ayer los sindicalizados 
violó la ley laboral vigente, pues no hay ningún emplazamiento a huelga autorizado por tribunales para llevar a 
cabo una movilización de esta naturaleza. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105934 
 

 

 

 
CAMBIO  

 Exageradas, las peticiones del sindicato: Íñigo Ocejo 
Íñigo Ocejo Rojo, secretario de Administración y Tecnologías de la Información del Ayuntamiento de Puebla, 
consideró exagerada la petición de los trabajadores sindicalizados, pues anualmente representaría un gasto a la 
Comuna de 150 millones de pesos, por lo que sólo están dispuestos a ofrecer un aumento de entre 4 y 5 por 
ciento como lo marca la ley, de acuerdo a las realidades que enfrenta el país. En este sentido, puso como ejemplo 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-14/portada/al-menos-400-mil-poblanos-v%C3%ADctimas-de-un-delito-ssptm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-14/portada/al-menos-400-mil-poblanos-v%C3%ADctimas-de-un-delito-ssptm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105935
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105936
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105934
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que hace unos días la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla logró un acuerdo de no más de 4 por ciento, 
por ello señaló que de llegar a un acuerdo sólo sería si hay voluntad de los sindicalizados, porque en algunos 
rubros piden un aumento de 50 hasta 80 por ciento. (Eloy Rodríguez Linares) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2919-exageradas-las-peticiones-del-sindicato-
%C3%AD%C3%B1igo-ocejo 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sólo 1 de 4 personas padecen de inseguridad en la ciudad, reconoce Lara Terrón 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, aseguró que 
sólo uno de cada cuatro ciudadanos padece de inseguridad en la capital, lo cual representa que es uno de los 
municipios más seguros del país. Al rendir su segundo informe de labores, Amadeo Lara afirmó que la 
dependencia ha rendido frutos principalmente por las mejoras en las condiciones laborales y de vida de los 

policías, quienes son los mejores pagados del país al tener un incremento de 20 por ciento en su salario y 
prestaciones que hace tres años. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solo-1-de-4-personas-padecen-de-inseguridad-en-la-
ciudad-reconoce-lara-terron_id_20250.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Develan corrupción y arbitrariedades durante una detención de la SSPTM 

Un grupo de jóvenes, encabezados por Alan Quiroz Mejía, se manifestó durante el informe de la Secretaría de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) para denunciar la corrupción, una red de complicidad y 
arbitrariedades sufridas el año pasados cuando fue detenido por manejar presuntamente en estado de ebriedad. 
Quiroz Mejía denunció públicamente a los agentes Juan Carlos Sánchez Palafox y Rafael Ortega Loranca, quienes 
circularon en la patrulla PT–1004, por abusos de autoridad durante la detención de su persona y el decomiso de 

un automóvil el pasado 13 de enero de 2012. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/develan-corrupcion-y-arbitrariedades-durante-una-
detencion-de-la-ssptm_id_20249.html  

 

 
 
MILENIO  

 Tres de cada diez personas han sido víctimas de delincuencia 

Al menos 3 de cada 10 personas en la capital poblana han sido víctimas de algún delito, principalmente de robo, 

reconoció el secretario de Seguridad Pública en el municipio, Amadeo Lara Terrón, durante la rendición de cuentas 
del segundo año de trabajo. Amadeo Lara comentó que en la capital del estado está por debajo de la media 
nacional con cinco puntos porcentuales en materia de seguridad pública, lo que significa que al menos 3 personas 
de cada 10 han sido víctimas de hechos delictivos, y 4 de cada 10 personas se han beneficiado de las medidas 
implementadas para la prevención del delito. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d9d52762     

 

 
 
E-CONSULTA 

 Pretende ayuntamiento uniformar a 74 negocios del Centro Histórico 

Tras la delimitación del corredor turístico Los Fuertes-Catedral, que incluyó la reubicación de 10 puestos de 

periódicos y revistas, ahora se prevé uniformar los 74 negocios restantes que se ubican dentro del Centro 
Histórico. Así lo dio a conocer la secretaria general del ayuntamiento Leonor Popócatl Gutiérrez, quien explicó que 
actualmente se encuentran en fase de análisis, pero adelantó que algunos de los quioscos y puestos de revistas 
que se sujetarán a la disposición son los que se encuentran dentro de la zona entre 9 y 4 Norte-Sur, así como 4 a 
16 Oriente-Poniente. (Jorge Pérez Soto) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14013 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2919-exageradas-las-peticiones-del-sindicato-%C3%AD%C3%B1igo-ocejo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2919-exageradas-las-peticiones-del-sindicato-%C3%AD%C3%B1igo-ocejo
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solo-1-de-4-personas-padecen-de-inseguridad-en-la-ciudad-reconoce-lara-terron_id_20250.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solo-1-de-4-personas-padecen-de-inseguridad-en-la-ciudad-reconoce-lara-terron_id_20250.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/develan-corrupcion-y-arbitrariedades-durante-una-detencion-de-la-ssptm_id_20249.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/develan-corrupcion-y-arbitrariedades-durante-una-detencion-de-la-ssptm_id_20249.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d9d52762
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14013
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PERIODICO DIGITAL 

 Comparece Lara Terrón, titular de la SSPTM capitalina 

Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, reveló que la capital del estado está 
por debajo de la media nacional con cinco puntos porcentuales en materia de seguridad, lo que representa que 
2.5 personas de cada 10 han sido víctimas de actos delictivos. Lo anterior lo dio a conocer en el marco de su 
segundo informe de labores, en donde destacó que el ayuntamiento —a través de la SSPTM— invertirá este año 

19 millones de pesos para complementar el equipo tecnológico en radiocomunicaciones y estar al pendiente de la 
seguridad de los poblanos. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PRI quiere saber por qué creció la inseguridad en Puebla capital 
Ante la creciente ola de inseguridad en la capital, diputados del PRI solicitaron la comparecencia del Secretario de 
Seguridad Pública y Transito Municipal, Amadeo Lara Terrón, para que explique por qué las estrategias de 

combate a la delincuencia no están funcionando. Al término de la sesión de la Comisión de Asuntos Municipales el 
legislador tricolor, Gerardo Mejía Ramírez, dio a conocer que al interior de este grupo colegiado se acordó por 
mayoría citar a comparecer al funcionario municipal por la grave problemática que se está registrando en la 
capital. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/  

 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla es ejemplo nacional en exámenes de confianza: ALT 
Durante su informe de actividades, Amadeo Lara Terrón, Secretario de SSPyTM, dio a conocer que para el 2013 
su dependencia incorporará 200 nuevos elementos, los cuales tendrán que cumplir con todos los lineamientos 
requeridos por la federación. Lo anterior lo informó tras dar a conocer que Puebla es ejemplo nacional en la 
evaluación del personal de exámenes de control y de confianza, ya que fue la primera corporación en concluir con 
su aplicación. Por otro lado, Lara Terrón resaltó que la ciudad se encuentra en un 5 por ciento por debajo de la 

media nacional en materia de inseguridad, ya que de cada 10 personas 2.5 han padecido algún acto delictivo. 
(Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49279 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Obliga Ayuntamiento de Puebla a empresa, repetir pavimentación en el CH 

Por desperfectos en la obra, el Ayuntamiento de Puebla obligó a la empresa encargada de la sustitución de 
pavimentación de concreto estampado en la 2 Norte entre la 4 y 6 Oriente, a reparar la mala calidad de sus 
trabajos. Y es que luego  de haberse concluido la obra hace una semana, esta se tuvo que volver a destruir y 
reiniciar para lograr la aplicación adecuada del material, mismo que quedó 18 centímetros sobre el nivel de la 
banqueta. De hecho, desde hace  días, los trabajos que se habían hecho  se tuvieron que romper debido a que 
hubo errores en la colocación del concreto estampado, lo cual no podía quedar así y en consecuencia se tendrán 
que repetir en los próximos dos meses. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 

 

 
PUEBLA ON LINE 

 Congreso llama a comparecer a secretario de Seguridad de Puebla Capital 
Los diputados priístas Ramón Felipe López Campos, Ernesto Leyva Córdova  y Gerardo Mejía, aprovecharon su 

mayoría en la Comisión de Asuntos Municipales del Congreso Local para llamar a comparecer la próxima semana, 
al secretario de Seguridad Pública del ayuntamiento de Puebla, Amadeo Lara Terrón. No obstante que la comisión 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49279
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.pueblaonline.com.mx/
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legislativa la preside el panista Jesús Salvador Zaldívar Benavides, el priísta Gerardo Mejía Ramírez propuso a los 
diputados llamar a comparecer al titular de la Secretaría de Seguridad Pública de la capital poblana y fue 
aprobado por mayoría de votos. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36380:diputados-del-pri-contra-eduardo-
rivera&Itemid=127 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Amadeo Lara destaca colocación de cámaras de vigilancia en la capital durante informe 
Este miércoles el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, rindió su 
segundo informe de labores en el que resaltó la inversión de 7 millones de pesos en la Plataforma Puebla para 
intercomunicación. Con la asistencia del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, el encargado de la 
seguridad en la capital, adelantó que en el transcurso del presente año erogará 19 millones de pesos más, con el 

objetivo de reforzar la seguridad en todo el municipio. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Amadeo-Lara-destaca-
colocacion-de-camaras-de-vigilancia-en-la-capital-durante-informe&id=41716 
 
RETO DIARIO 

 Denuncian corrupción de policías durante informe de Lara Terrón 
Durante la intervención del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en el segundo informe de 

labores del secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, un grupo de 
jóvenes interrumpió el acto para denunciar una serie de arbitrariedades por parte de dos elementos de dicha 
dependencia. Durante el acto llevado a cabo en la Explanada del Fuerte de Guadalupe, Alan Joaquín Quiroz Mejía, 

denunció actos de corrupción y violaciones a los derechos humanos por parte de uniformados de la SSPTM. (Dulce 
Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Denuncian-corrupcion-de-
policias-durante-informe-de-Lara-Terron&id=41715 
 
RETO DIARIO 

 Aprueban diputados comparecencia de Amadeo Lara en el Congreso 
En la Comisión de Asuntos Municipales del Congreso se aprobó por mayoría de votos la comparecencia del 
secretario de SSPTM, Amadeo Lara Terrón, para que explique a los diputados la estrategia que está 

implementando ante el incremento de la inseguridad en la capital poblana. El integrante de dicha comisión, el 

priista, Gerardo Mejía Ramírez, informó que fueron los tres votos a favor de los tricolores, Ramón López Campos 
y Ernesto Leyva Córdova, así como él, quienes aprobaron esta comparecencia con los sufragios en contra de los 
diputados, Jesús Zaldívar Benavides y Hugo Alejo Domínguez, por el PAN y Nueva Alianza, respectivamente. 
(Agustín Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueban-diputados-
comparecencia-de-Amadeo-Lara-en-el-Congreso&id=41697 

 

 
 

NG PUEBLA 

 Vialidad aplica programa preventivo 
A través de la Dirección de Vialidad se implementaron acciones y programas de prevención a fin de disminuir 

accidentes automovilísticos en la capital y la zona conurbada de Puebla. Derivado de esto, el año pasado 

elementos viales recibieron capacitación en materia de prevención y atención de incidencias automovilísticas 
provocadas por el abuso en la ingesta de bebidas embriagantes por parte del Centro Internacional de Políticas 
sobre el Alcohol (ICAP) por sus siglas en inglés. Dichos conocimientos han sido puestos en práctica a través de la 
campaña denominada “Cero Muertes por alcohol y volante en Puebla” (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49827vialidad-aplica-programa-preventivo#.URynqJZk3uU 
 

NG PUEBLA 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36380:diputados-del-pri-contra-eduardo-rivera&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36380:diputados-del-pri-contra-eduardo-rivera&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Amadeo-Lara-destaca-colocacion-de-camaras-de-vigilancia-en-la-capital-durante-informe&id=41716
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Amadeo-Lara-destaca-colocacion-de-camaras-de-vigilancia-en-la-capital-durante-informe&id=41716
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Denuncian-corrupcion-de-policias-durante-informe-de-Lara-Terron&id=41715
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Denuncian-corrupcion-de-policias-durante-informe-de-Lara-Terron&id=41715
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueban-diputados-comparecencia-de-Amadeo-Lara-en-el-Congreso&id=41697
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprueban-diputados-comparecencia-de-Amadeo-Lara-en-el-Congreso&id=41697
http://www.ngpuebla.com/puebla/49827vialidad-aplica-programa-preventivo#.URynqJZk3uU
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 Amadeo: comparecer ante diputados es mi responsabilidad 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, manifestó que comparecer 
ante el Congreso Local es una “responsabilidad” que tiene, para dar cuentas claras sobre los avances obtenidos 
en materia de seguridad en la capital poblana. Y es que es preciso mencionar que el diputado del PRI, Gerardo 
Mejía, informó que aproximadamente en siete días, Lara Terrón, será citado al Congreso Local para rendir un 

informe a los diputados sobre el incremento de la inseguridad en la capital poblana. En este sentido, el encargado 
de la seguridad en el municipio señaló que “es una Sesión Pública donde informaremos y daremos cuenta de cada 
uno de los datos que representan y dan cuenta de nuestro trabajo”. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49825amadeo-comparecer-ante-diputados-es-mi-
responsabi%E2%80%8Blidad#.URyoAZZk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Alza salarial de 5% a sindicalizados del Ayto poblano 
Podría darse un incremento del 5 por ciento generalizado a las prestaciones de los dos mil 300 sindicalizados del 
Ayuntamiento, así lo dio a conocer Iñigo Ocejo Rojo, secretario de Administración y Tecnologías de la Información 
(SATI), quien dijo que se determinó por las condiciones financieras de la Comuna. Pese a las mesas de diálogo 

que continuarán con el secretario general del Sindicato Único de Empleados y Trabajadores, Israel Pacheco 
Velázquez, el funcionario municipal, recalcó que el aumento no será mayor al promedio nacional que hubo en los 
sindicatos independientes. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49821alza-salarial-de-5-sindicalizados-del-ayto-poblano#.URyog5Zk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Se manifiestan contra corrupción en SSPTM 

Esta mañana alrededor de cuatro jóvenes se manifestaron con pancarta en mano en la explanada de los Fuertes 
de Loreto y Guadalupe, encabezados por el poblano Alan Joaquín Quiroz Mejía, para evidenciar actos de 
corrupción y de violación a los derechos humanos por parte de dos policías y del mismo Amadeo Lara Terrón, 
titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM). Durante el mensaje de Eduardo Rivera 

Pérez, presidente municipal de Puebla, en el segundo informe de actividades de Lara Terrón, el ciudadano 
denunció que ha sido amenazado por estos elementos, quienes lo detuvieron en enero 2012, debido a que levantó 
una denuncia ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos por actuar con arbitrariedad y remitirlo con 
cargos “inventados”. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49817se-manifiestan-contra-corrupción-en-ssptm#.URyo85Zk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Congreso citará a Amadeo Lara a comparecer por inseguridad 
En un lapso no mayor a siete días, el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara 

Terrón, será citado al Congreso local para rendir cuentas a los diputados sobre el incremento de la inseguridad en 
la capital poblana. Así lo informó el diputado del PRI, Gerardo Mejía, al referir que este día –con tres votos a favor 

y dos en contra- la Comisión de Asuntos Municipales aprobó la propuesta de que el funcionario municipal 
comparezca ante el Poder Legislativo del estado. “Ya fue aprobado el punto propuesto por los diputados del PRI y 
a más tardar en una semana, Amadeo Lara deberá estar compareciendo ante esta comisión para informar sobre 
la estrategia que el ayuntamiento ha implementado por el incremento de la inseguridad”. (Karina Fernández) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49808congreso-citará-amadeo-lara-comparecer-por-
inseguridad#.URypbJZk3uU 
 

NG PUEBLA 
 Lara: Puebla, debajo de la media nacional en delitos 

Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, reveló que la capital poblana se 
encuentra por debajo de la media nacional por 5 puntos porcentuales, lo que representa que sólo en promedio 2.5 

personas de cada 10 han sufrido algún acto delictivo. En el mismo sentido, el funcionario municipal destacó que 
con los programas que ha implementado la corporación se han logrado beneficiar a cuatro de cada 10 poblanos 
en materia del combate a delincuencia. En el marco de su segundo informe de labores, anunció que con el 

objetivo de tener una mejor cobertura de seguridad en el municipio, el Ayuntamiento de Puebla, a través de la 
SSPTM invertirá este año 19 millones de pesos para complementar el equipo tecnológico en radio comunicaciones. 
(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49805lara-puebla-debajo-de-la-media-nacional-en-delitos#.URyqAJZk3uU 

 

http://www.ngpuebla.com/puebla/49825amadeo-comparecer-ante-diputados-es-mi-responsabi%E2%80%8Blidad#.URyoAZZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49825amadeo-comparecer-ante-diputados-es-mi-responsabi%E2%80%8Blidad#.URyoAZZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49821alza-salarial-de-5-sindicalizados-del-ayto-poblano#.URyog5Zk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49817se-manifiestan-contra-corrupción-en-ssptm#.URyo85Zk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49808congreso-citará-amadeo-lara-comparecer-por-inseguridad#.URypbJZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49808congreso-citará-amadeo-lara-comparecer-por-inseguridad#.URypbJZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49805lara-puebla-debajo-de-la-media-nacional-en-delitos#.URyqAJZk3uU
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 
 

SINTESIS 

 Tianguis turístico de Puebla será un éxito: Udlap 
La ciudad de Puebla es el "marco adecuado" para desarrollar el Tianguis Turístico 2013 en el mes de Marzo, 
destacó Nicolás Esteban López Tamayo, investigador del departamento de arquitectura de la Universidad de las 

Américas (Udlap). Al anunciar la realización del XIX congreso internacional de Arquitectura de Interiores los días 
18, 19 y 20 de febrero, el especialista explicó que la capital es la metrópoli ideal para este tipo de evento, por un 

lado, dijo, debido a que es la cuarta más importante del país, y por contar con zonas monumentales importantes, 
declaradas patrimonio de la humanidad por la Unesco. (Abel Cuapa)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  

INTOLERANCIA 

 Puebla, pionera nacional en administración territorial 
Con la finalidad de impulsar un sistema de administración territorial en el estado de Puebla, el pasado miércoles el 
Instituto Registral y Catastral de la entidad (IRCEP) y la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla 

(UPAEP) firmaron un convenio de colaboración que será un referente para integrar un registro objetivo del 

territorio en la entidad poblana, afirmó el director general del instituto, Alejandro Manuel Pagés Tuñón. El 
funcionario estatal reveló durante la firma del acuerdo, que el proyecto que tienen con la universidad se trazó 
como uno de los tres cimientos del IRCEP, por lo que con ese convenio dan pasos adelante para cumplir con los 
objetivos en Puebla, “lo que coloca al estado como pionero en el ámbito nacional en el rubro”. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105933 
 

INTOLERANCIA 

 Al Tianguis Turístico Puebla 2013 le falta logística 
Al presentar el XIX Congreso Internacional de Arquitectura y Arquitectura de Interiores de la Universidad de las 
Américas (UDLAP), el académico del departamento de Arquitectura de la institución, Nicolás Esteban López 
Tamayo, afirmó que al Tianguis Turístico que se realizará en la capital poblana el próximo mes de marzo, le hace 

falta un poco de logística, pero se puede alivianar el caos con cierta lógica de movilidad y para lograrlo existen 
agencias especializadas que están en condiciones de consolidar un plan emergente. Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105932 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Nocivas y destructivas, la mayoría de las obras de Moreno Valle: López Tamayo 
Las obras emprendidas por el gobierno del estado, como la instalación del teleférico, la rueda de la fortuna, los 
puentes elevados en la zona de Los Fuertes, son intervenciones, en su mayoría, nocivas y destructivas al 
patrimonio cultural de la ciudad, criticó el académico del departamento de Arquitectura de la Universidad de las 
Américas Puebla (UDLAP), Nicolás Esteban López Tamayo. Al presentar el XIX Congreso Internacional de 

Arquitectura y Arquitectura de Interiores –que se realizará del 18 al 20 de febrero en el Auditorio de la UDLAP– 
Nicolás Esteban López Tamayo apuntó que la preocupación de los gobernantes por la actualización de la ciudad 

debe ser respetuosa. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/nocivas-y-destructivas-la-mayoria-de-las-obras-de-
moreno-valle-lopez-tamayo_id_20248.html  

 

 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105933
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105932
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/nocivas-y-destructivas-la-mayoria-de-las-obras-de-moreno-valle-lopez-tamayo_id_20248.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/nocivas-y-destructivas-la-mayoria-de-las-obras-de-moreno-valle-lopez-tamayo_id_20248.html
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MILENIO  

 El Alto, cuna de la danza huehue 
Son viejos y son catrines. Van vestidos de manera vistosa, colorida y las plumas de sus sombreros pueden ser 
vistas desde lejos. Salieron desde temprana hora y regresarán tarde. Van a limpiar la “mala vibra” de las calles de 
la angelical ciudad. La capa de alguno de ellos los presenta y representa, “¡Viva El Alto!”, es la leyenda. Como es 
domingo son más de 100. Empiezan el baile de carnaval que terminará tres días después, en martes, para iniciar 
la cuenta regresiva de la cuaresma católica. Ubicados en la calle 12 Oriente, en el antiquísimo barrio de San 
Francisco El Alto, donde algunos afirman que fue fundada la ciudad de los Ángeles por indígenas tlaxcaltecas. 

(Moisés Ramos) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d9d2b3b6   
 
MILENIO  

 Realizan acciones para combatir delitos a través del “Programa General de Prevención del 
Delito” 

Con el objetivo de certificar al estado de Puebla como una comunidad segura, además de prevenir conductas 
delictivas en las comunidades y espacios urbanos, la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJ), a través 
de la Fiscalía General Jurídica de Derechos Humanos y Atención a Víctimas del Delito, presentó los primeros 

resultados del “Programa General de Prevención del Delito” el cual tiene como objetivo principal acercar a la 
sociedad para evitar la comisión de delitos. Como resultado de las acciones coordinadas entre los diferentes 
sectores de la sociedad, la Fiscalía General Jurídica de Derechos Humanos y Atención a Víctimas del Delito. 
(Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d9b76994   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Son Puebla y Tehuacán municipios prioritarios en plan vs delincuencia 
Puebla y Tehuacán fueron incluidos entre los 57 municipios o demarcaciones donde iniciará la primera etapa del 

Programa Nacional de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia. Cabe recordar que este martes, en 
Aguascalientes, el presidente Enrique Peña Nieto presentó el plan federal, el cual unifica y da dirección al esfuerzo 
de las secretarias de Estado hacia un objetivo en común: prevenir el delito, según la exposición del Ejecutivo. 
Sobre el particular, Roberto Campa Cifrián, subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana, recordó que 
en este esquema están incluidos 251 municipios, en donde será aplicado un presupuesto de 118 mil 818 millones 
de pesos. (Fernando Pérez Corona) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14023 
 

E-CONSULTA 

 Critican urbanismo autoritario en desarrollo de obras 
El académico de Arquitectura de la Udlap, Nicolás Esteban López Tamayo, criticó la aplicación de un esquema de 
urbanismo autoritario en donde los gobiernos deciden desarrollar obras sin tomar en cuenta la opinión de la 
sociedad. Al anunciar que del 18 al 20 de febrero se realizará el XIX Congreso Internacional de Arquitectura y 

Arquitectura de Interiores en la universidad, el catedrático reveló que hay dos maneras de desarrollar proyectos, 
siguiendo un urbanismo social en el que se escuchan las aportaciones que pueda hacer la población u optando por 
un  urbanismo autoritario en donde las obras siguen una línea vertical. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/critica-academico-udlap-
urbanismo-autoritario-en-desarrollo-de-obras 
 

E-CONSULTA 

 Subirían precios de pescados y mariscos de hasta 20% 
Los precios de pescados y mariscos en Puebla se incrementarán entre 15 y 20% esta temporada de cuaresma, 

que inicia este día con el miércoles de ceniza, así lo dio a conocer el presidente de la Unión de Distribuidores de 
Pescados y Mariscos de Puebla, Marcos Garita Alonso. Destacó que los integrantes de este sector sólo tienen dos 
temporadas "buenas" al año: la cuaresma y el mes de diciembre, por ello en estas fechas se realizan los "ajustes" 
correspondientes a los precios de los diferentes productos del mar. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/preven-aumento-en-precios-
de-pescados-y-mariscos-de-hasta-20 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d9d2b3b6
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d9b76994
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14023
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/critica-academico-udlap-urbanismo-autoritario-en-desarrollo-de-obras
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/critica-academico-udlap-urbanismo-autoritario-en-desarrollo-de-obras
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/preven-aumento-en-precios-de-pescados-y-mariscos-de-hasta-20
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/preven-aumento-en-precios-de-pescados-y-mariscos-de-hasta-20
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PERIODICO DIGITAL 

 Iniciarán obras de ampliación en fraccionamiento Estrellas del Sur 
La Secretaría de Transportes informa que a partir del jueves 14 de febrero se llevarán a cabo obras para la 
ampliación de carriles sobre el Boulevard Atlixco, desde la Nissan Huerta hasta el Boulevard del Niño Poblano. Los 
trabajos tendrán una duración de una semana, por lo que las vialidades que interconectarán a la zona a 
Boulevard Atlixco son: Circuito Juan Pablo II en ambos sentidos. Camino Real a Cholula sólo de Norte a Poniente. 

Boulevard Del Niño Poblano – Zavaleta en todos sus movimientos. Esteban de Antuñano en todos sus 
movimientos, excepto vueltas a izquierda. (Sandra Ramírez) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Upaep e Instituto Catastral crearán mapa de riesgo sísmico 

La UPAEP a través del departamento de ingeniería a de la Secretaría General de Gobierno mediante el Instituto 
Registral y Catastral del Estado de Puebla (IRCEP), firmaron un convenio de colaboración con el fin de 
intercambiar información digital que contribuirá para la realización del Mapa de Riesgos de manera actualizada y 
confiable, informó el rector Alfredo Miranda López. En dicho convenio se detalla que la UPAEP recibirá información 
gratuita por parte del Instituto Catastral del municipio de Puebla y zonas conturbadas; la institución educativa 
elaborará el mapa de riesgo sísmico sin recibir ninguna retribución económica. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Concesionarios de la 32A, inconformes con RUTA 
Concesionarios de la ruta 32A amenazan con bloquear los paraderos ubicados en Bosques de San Sebastián y 
Amalucán, tras mostrar su inconformidad por la salida de unidades por la puesta en marcha de las alimentadoras 
de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). Los denunciantes —que prefirieron guardar el anonimato— 
señalaron que de concretarse esta intención se verán obligados a tomar medidas para impedir esta situación. 
"Nosotros no nos oponemos a RUTA (Red Urbana de Transporte Articulado), simplemente queremos trabajar y 

que nos cambian el trayecto que tenemos actualmente”. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/  

 
 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pacta gobierno con Upaep actualizar mapa de riesgos 
Con el fin de intercambiar información que permita actualizar el mapa de riesgo sísmico para la capital y la zona 
conurbada, este día el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, firmó un convenio de 

colaboración con la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep). El funcionario estatal explicó 
que esto se hará a través del Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla, y consiste también en fomentar 
la cultura de vinculación entre los jóvenes universitarios. “La información digital que se intercambiará permitirá 
realizar mapas de riesgo de manera actualizada y confiable”, aseguró el secretario, al celebrar que se dé esta 
forma de trabajo con la institución privada. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49278 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Construcciones modernas deben armonizar con elementos históricos: Udlap 
Los gobiernos estatales y municipales deben buscar la forma para que las nuevas construcciones puedan convivir 

con los elementos históricos, opinó el investigador del departamento de arquitectura de la Universidad de las 
Américas (UDLAP), Nicolás Esteban López Tamayo. El especialista en el tema, comentó que las obras de 
infraestructura como el teleférico son parte de las transformaciones de los centros históricos, aunque la mayoría 
de este tipo de acciones son nocivas para el patrimonio existente. Por lo anterior, el experto en el tema expresó 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49278
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que todas estas acciones de transformación de dichas obras deberían ser más cuidadosas del patrimonio histórico 
de la capital poblana. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49277 

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Upaep y Manzanilla firman acuerdo para realizar Mapa de Riesgos 

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, y el elector de la Universidad Popular Autónoma 
del Estado de Puebla (UPAEP), José Alfredo Miranda López,  a través del Instituto Registral y Catastral y del 

Departamento de Ingenierías, firmaron un Convenio de Colaboración con el objetivo de intercambiar información 
digital que contribuirá a la realización de un Mapa de Riesgos de manera actualizada y confiable. En el marco de 
este evento, Manzanilla Prieto mencionó que al inicio de su gestión al frente de la Secretaría General de Gobierno 
(SGG), se planteó hacer de esta dependencia un órgano de comunicación y coordinación basado un Programa 
Sectorial de Paz Social y Corresponsabilidad, en el cual se incluyen 5 ejes de acciones. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36416:upaep-y-manzanilla-firman-
acuerdo-para-realizar-mapa-de-riesgos&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Comparecencia de Aguilar Chedraui en el Congreso, también tersa 
Con las puertas principales del Congreso Local cerradas ante la presencia de un grupo de médicos que se 

manifestaron y denunciaron que la vacuna contra el papiloma humano ha causado la muerte de varias mujeres en 
los municipios de Cuyoaco, Zaragoza y Libres; el secretario de Salud en el estado, Jorge Aguilar Chedraui, 
compareció ante los legisladores integrantes de la Comisión de Salud del legislativo. El también aspirante a la 
candidatura del PAN a la presidencia municipal de Puebla, inició su presentación con  un video en el que mostró 

avances en cuanto al desarrollo del Seguro Popular. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36414:comparecencia-de-aguilar-
chedraui-en-el-congreso-tambi%C3%A9n-tersa&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Botes papeleros no sobreviven a destrucción de pobladores de La Libertad 

Un terreno de la junta auxiliar de La Libertad fue utilizado para tirar dos de los 8,500 botes papeleros traídos 

desde España y que representó una inversión para el ayuntamiento de Puebla de 12 millones de pesos. Pese a 
que el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció hace más de un año la instalación de botes 
que cuentan con un depósito especial para apagar colillas de cigarros, así como su elaboración con un material 
que disminuye la probabilidad de incendio dentro del mismo, la realidad es que este medio de comunicación 
encontró dos papeleros tirados en un terreno de la junta auxiliar antes mencionada. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Botes-papeleros-no-
sobreviven-a-destruccion-de-pobladores-de-La-Libertad&id=41693 

 

 
 
NG PUEBLA 

 Esperan comerciantes repunte del 15% en ventas por 14 de febrero 

El presidente del Consejo de Comerciantes del Centro Histórico, José Juan Ayala Vázquez, dio a conocer que para 
este 14 de febrero esperan un repunte del 15 por ciento en sus ventas por ser un día festivo, aunque reconoció 

que por las obras que se realizan en la zona es un porcentaje menor comparado con 2012 que fue del 50 por 
ciento. En entrevista, el líder de los dueños de comercios en el primer cuadro de la ciudad señaló que si bien es 
un aumento favorable, se verán afectados por los trabajos de remodelación que se llevan a cabo por el Corredor 
Turístico “Los Fuertes Catedral”, a diferencia de otros años en los que tenían mayor afluencia de personas. 
(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49807esperan-comerciantes-repunte-del-15-en-ventas-por-14-de-

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49277
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36416:upaep-y-manzanilla-firman-acuerdo-para-realizar-mapa-de-riesgos&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36416:upaep-y-manzanilla-firman-acuerdo-para-realizar-mapa-de-riesgos&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36414:comparecencia-de-aguilar-chedraui-en-el-congreso-tambi%C3%A9n-tersa&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36414:comparecencia-de-aguilar-chedraui-en-el-congreso-tambi%C3%A9n-tersa&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Botes-papeleros-no-sobreviven-a-destruccion-de-pobladores-de-La-Libertad&id=41693
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Botes-papeleros-no-sobreviven-a-destruccion-de-pobladores-de-La-Libertad&id=41693
http://www.ngpuebla.com/puebla/49807esperan-comerciantes-repunte-del-15-en-ventas-por-14-de-febrero#.URypzZZk3uU
http://www.pueblaonline.com.mx/
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febrero#.URypzZZk3uU 
 

 

NG PUEBLA 

 Ampliarán vialidades frente a Estrellas del Sur 

Al continuar con las operaciones de mejoramiento de movilidad en el primer eje troncal Tlaxcalancingo – 
Chachapa para la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), la Secretaría de Transportes informa que a partir 
del jueves 14 de febrero se llevarán a cabo obras para la ampliación de carriles sobre el Boulevard Atlixco, desde 
la Nissan Huerta hasta el Boulevard del Niño Poblano. Los trabajos tendrán una duración de una semana, por lo 
que las vialidades que interconectarán a la zona a Boulevard Atlixco son: Circuito Juan Pablo II en ambos 

sentidos. ·Camino Real a Cholula sólo de Norte a Poniente. ·Boulevard Del Niño Poblano – Zavaleta en todos sus 

movimientos. ·Esteban de Antuñano en todos sus movimientos, excepto vueltas a izquierda. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49775ampliarán-vialidades-frente-estrellas-del-sur#.URyqcZZk3uU 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Puebla será la sede del nuevo cine mexicano Nobel. 

 Un niño fue herido a machetazos al ser confundido con un ladrón.  

 Como lo reporto la RED sobre la molestia de locatarios de la zona de Santa Clara por que después de 
acabar todo el concreto lo están levantando es que no quedo como estaba contratado por ello queda a 
cargo de la empresa pagar los daños. 

 Este año el municipio de Puebla va a incorporar a 100 nuevos policías dijo amadeo Lara Terrón secretario 
de Seguridad Publica  que ayer presento su informe. 

 Ayer se dijo en Tehuacan que el CIS avanza en un  95 % confirmo el secretario de infraestructura Antonio 

Gali  Fayad, el cual adelantaba que tiene un conjunto modular de edificios similar al de puebla y también 
anuncia el proyecto de iluminación de todo el boulevard 5 de mayo, desde la 4 oriente hasta el boulevard 
Valsequillo. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Comparece el titular de SSPYTM hubo manifestaciones y hubo la petición por parte de la comisión de 

asuntos municipales del Congreso para que Amadeo se presente con ellos. 
 Retomaremos la nota sobre el fraccionamiento La Joya que la verdad es de escándalo, la indefensión en la 

que están personas que juntan los ahorros de su vida, compran una casa en un fraccionamiento con x 
condiciones y no se las cumplen esas condiciones, en pleno abuso y quien ve por ellos, que se respeten los 
contratos, quien logra que se haga la mínima justicia para los ciudadanos mexicanos frente a los abusos de 
empresas gobiernos, funcionarios, gandallas, quien.  

 Por el momento no se prevé un acuerdo a corto plazo para el incremento salarial en el ayuntamiento dice el 
titular de administración, Iñigo Ocejo.  

 Leonor Popócatl, secretaria del ayuntamiento anuncia una segunda etapa de reubicación de kioskos. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Amadeo Felipe Lara Terrón dice que se redujo en un 15% el índice de la delincuencia en Puebla, que me 

da mucho gusto escucharlo, yo les preguntaría a ustedes que me están escuchando como perciben la 
seguridad en la ciudad capital del estado.  

http://www.ngpuebla.com/puebla/49807esperan-comerciantes-repunte-del-15-en-ventas-por-14-de-febrero#.URypzZZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49775ampliarán-vialidades-frente-estrellas-del-sur#.URyqcZZk3uU
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Organizaron una protesta en contra de Amadeo Lara Terrón, ya ve usted que los señores del sindicato esta 
jugando las cartas vaya usted a saber que intereses pero en el informe de Lalo Rivera manifestación y es 
informe de Amadeo Lara y manifestación, le van bajando el encanto a cada uno de estos informes, pero 
siempre con el sello de la grilla y la gente ya sabe de que se trata.  

 En cuanto al Congreso del estado esta pidiendo la comparecencia de Felipe Lara Terrón para evaluar los 

números de la delincuencia en nuestra ciudad. 
 Sobre los juicios del ayuntamiento recupera 16 de 19 predios que estaban en manos de particulares, así 

que a través de los instrumentos legales el ayuntamiento los esta recuperando.  
 En cuanto a las calles por mala calidad levantan la dos norte entre la 4 y la 6 oriente, la levantaron porque 

no quedo bien, obligan a la empresa a que ponga el concreto en la zona.  

 En la UPAEP el SGG, Fernando Manzanilla convienen en un trabajo conjunto para elaborar un mapa de 
riesgo de la ciudad capital y del estado.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 25 de cada 100 poblanos han sido victimas de la violencia en la capital poblana acepto Amadeo Lara 
Terrón aun que dijo que aun así Puebla se encuentra por debajo de la media nacional en delincuencia. 

 En el 20%  incrementara la venta de marisco durante la cuaresma proyecto Marcos Garita Presidente de la 
unión de distribuidores de pescados y mariscos. 

 Para este 14 federo puebla oferta mil 500 habitaciones de motel cada vez la competencia deja menos 
ganancia afirmo Gustavo Ponce ejecutivo de hoteles y moteles. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 

 El titular de la SSPYTM, Amadeo Lara Terrón dio su informe y reveló que el 25% de la población ha sufrido 
algún delito en el municipio de Puebla sin embargo señaló también que la capital esta por debajo de la 
media nacional en delitos.  

 El Congreso del estado llamará al titular de la SSPYTM a que comparezca y rinda cuentas por el 
incremento de delitos del fuero común en la capital, el diputado Gerardo Mejía dijo que el objetivo no es 
afectar o golpear al gobierno municipal.  

 Este día los moteles y hoteles de Puebla estiman un incremento ocupacional hasta de un 20% esto lo dio a 

conocer el presidente de hoteles y moteles del estado, dijo que otorgara obsequios a su clientes.  
 La Canaco lamentó que el ambulantaje siga creciendo en Puebla por lo que dijo que el gobierno municipal 

debe utilizar aquellos mercados que han sido abandonados e instalar al comercio informal en esos 
espacios. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Diputados solicitaron la comparecencia del Secretario de Seguridad Pública y Transito Municipal, Amadeo 
Lara Terrón, para que explique por qué las estrategias de combate a la delincuencia no están funcionando. 
Al término de la sesión de la Comisión de Asuntos Municipales el legislador tricolor, Gerardo Mejía 

Ramírez, dio a conocer que al interior de este grupo colegiado se acordó por mayoría citar a comparecer al 
funcionario municipal por la grave problemática que se está registrando en la capital. 

 El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, manifestó que comparecer 
ante el Congreso Local es una “responsabilidad” que tiene, para dar cuentas claras sobre los avances 
obtenidos en materia de seguridad en la capital poblana. El municipio de Puebla se ha posicionado como 
un ejemplo a nivel nacional en la certificación de policías resaltó en su Segundo Informe de labores el 

Secretario de Seguridad pública, Amadeo Lara Terrón. 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó uniformes y ascensos de rango a 

javascript:envivo()
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elementos de la policía municipal, además anunció que en este mismo año se estará efectuando un 
examen de oposición para que dentro de la corporación los uniformados puedan subir de categoría. 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Restaurantes, moteles  y hasta sex shop  reportan alza comercial en este día 
 Obliga la comuna a la constructora a reponer pavimentación en la 2 norte. 

 Hasta después de la elecciones se dará solución al conflicto limítrofe ofrece Mario riestra 
 
 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 La productividad por el evento de seguridad  publica aumento en un 60% tal como lo dio a conocer el 
titular Amadeo Lara Terrón durante su informe de actividades correspondiente al segundo año de su 
gestión esto ante los regidores.   

 Vecinos de la colonia bosques de Amalucan primera sección exigen a la constructora de RUTA que 
concluyas los trabajos pendientes como drenaje y pavimentación temen por este foco de infección.   

 Firman convenio de colaboración el Institutito Catastral, la UPAEP y la secretaria de gobierno con la 
finalidad de crear un nuevo mapa sísmico  

 Padres de familia del Instituto Español de Cultura ubicado en la unidad habitacional Loma Bella acusan a 
los directivos de la escuela por cobros indebidos están artos de abusos y piden cuentas claras. 

 En lo que la administración estatal la adición de menores se incremento en un 80% tras la reforma 
aprobada en el congreso local a mediados del 2011 actualmente los juicios orales para la adopción de 
menores  está durando 14 días. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Lo llevamos a los pueblos bicicleteros. 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 "Exhortan" diputados priistas al IEE para que investigue a los adelantados 
Edgar Salomón Escorza, coordinador de los diputados locales PRI, anunció que su fracción presentará un punto de 

acuerdo ante el Pleno del Congreso del Estado para exhortar al Instituto Electoral del Estado (IEE) que investigue 

los supuestos actos anticipados de campaña en los que incurren algunos políticos.  Un día después de reunirse 
con Fernando Moreno Peña, delegado especial del Comité Ejecutivo Nacional CEN del PAN, Edgar Salomón 
manifestó que su fracción prepara dicha solicitud para determinar de donde surgieron los recursos para la 
promoción de la imagen del gobernador Rafael Moreno Valle y la de su secretario de Infraestructura, José Antonio 
Gali. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2878492.htm   
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2878492.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Crecen informalidad y desempleo: INEGI 
El estado de Puebla cerró el 2012 entre los primeros 10 lugares en cuanto a mayor tasa de personas empleadas 
en el sector informal y de trabajadores en "condiciones críticas de ocupación", informó ayer el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (INEGI) en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo. El Instituto dio a conocer que 
el estado de Puebla terminó el año con los siguientes indicadores: 443 mil 478 personas en "condiciones críticas 
de ocupación", con 782 mil 900 en el sector informal, con 113 mil 966 en la subocupación y con 107 mil 662 en el 
desempleo. (Iván Tirzo, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2878491.htm    
 

 
 
HERALDO 

 Revés al IEE y TEEP por negar registro a partido   
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) tendrá que sustentar claramente por qué se negó a 
otorgar el registro como partido político a la agrupación “Pacto Social de Integración”, esto por orden del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Los consejeros del IEE contarán con cinco días hábiles, a 
partir de que reciban la notificación del TEPJF, para revisar y en su defecto corregir los errores en los que pudo 
haber incurrido el anterior consejero presidente, Jorge Sánchez Morales. (Redacción) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-14/portada/rev%C3%A9s-al-iee-y-teep-por-negar-registro-
partido  
 

HERALDO 

 Privilegia CAIP la reserva que el acceso a la información 
El integrante de la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP), Federico González Magaña, justificó 
la negativa del gobierno del estado de informar a los ciudadanos los detalles de las obras del Centro Integral de 
Servicios (CIS) y el teleférico, argumentando la validez de la reserva de información. En entrevista con los 
medios, el comisionado de la CAIP justificó su actitud, a pesar de que se supone tendría que vigilar y promover el 

derecho al acceso de información pública, argumentando que desconoce si se puede o no solicitar el documento 
que reservó el propio secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, para evitar dar a conocer a la opinión 
pública los permisos y detalles de contratos del CIS y el teleférico. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-14/portada/privilegia-caip-la-reserva-que-el-acceso-la-
informaci%C3%B3n  
 
HERALDO 

 Sin alimentos ni servicios, 26% de la población 
En el estado de Puebla hay más de un millón de poblanos que están en pobreza alimentaria y carecen de los 

servicios elementales, reconoció el secretario de Desarrollo Social (Sedeso), Neftalí Salvador Escobedo Zoletto, 
quien afirmó que los programas de apoyo de esta secretaría están blindados para no ser utilizados para los 
procesos electorales. Durante su comparecencia, ante los diputados integrantes de la Comisión de Desarrollo 
Social, el funcionario estatal, dijo que de los 217 municipios poblanos, 38 se encuentran con problemas serios de 
seguridad alimentaria. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-14/portada/sin-alimentos-ni-servicios-26-de-la-poblaci%C3%B3n  

 

 
 
SINTESIS 

 Impulsan priistas a Aguilar González para alcaldía  
Con la firma de 402 presidentes de sendos Comités Seccionales del Partido Revolucionario Institucional, militantes 

priistas señalaron que habrán de apoyar la precandidatura y candidatura, en su momento, de Óscar Aguilar 
González. Encabezados por Luis Nieto Meza, seccional 1475; Armando Alcalá Aguilar, seccional 1490; Ángel 
Rodríguez Arenas, seccional 1256; y María Elena Benítez Mora, seccional 1170, entre otros, exigieron al delegado 
del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Fernando Moreno Peña, no permitir las imposiciones y se considere la 
carrera política, la experiencia, los cargos públicos y la lealtad al partido de Óscar Aguilar González. (Redacción) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2878491.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-14/portada/rev%C3%A9s-al-iee-y-teep-por-negar-registro-partido
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-14/portada/rev%C3%A9s-al-iee-y-teep-por-negar-registro-partido
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-14/portada/privilegia-caip-la-reserva-que-el-acceso-la-informaci%C3%B3n
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-14/portada/privilegia-caip-la-reserva-que-el-acceso-la-informaci%C3%B3n
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-14/portada/sin-alimentos-ni-servicios-26-de-la-poblaci%C3%B3n
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http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 No se perderán logros de los trabajadores: LSM  
Ni un paso atrás en defensa de los contratos colectivos de trabajo, garantizó el secretario general de la FTP-CTM, 

Leobardo Soto Martínez, quien en el funeral de su padre, Salomón, reveló que éste les dijo a sus hijos que moriría 
de vergüenza si despojan a los trabajadores de sus conquistas. El dirigente de la Federación de Trabajadores de 
Puebla (FTP-CTM) refirió cómo, a espaldas de los trabajadores, se dio la intentona de liquidar a los obreros de 
Productos Alimenticios La Morena. (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Asumirá Brito García Teruel presidencia de CIT  
El nuevo presidente de la Cámara de la Industria Textil (CIT) de Puebla y Tlaxcala para el periodo 2013-2014 es 
José Miguel Brito García Teruel, en relevo de José Antonio Quintana Moreno quien estuvo tres años al frente de 
este sector. A través de un comunicado, se dio a conocer que, conforme lo establecen los estatutos, el 12 de 
febrero se realizó la asamblea general ordinaria de la Cámara de la Industria Textil  de Puebla y Tlaxcala, 

quedando integrada por Brito García Teruel en la presidencia; mientras que como vicepresidentes José Manuel 
Díaz de Rivera, Luis y Fernando Corral Cardoso.  (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Serán sancionados los provocadores de incendio: SGG  

Al precisar que el fuego ya fue controlado,  el Secretario General de Gobierno (SGG) Fernando Manzanilla Prieto, 
informó que las investigaciones para detectar a los que provocaron el incendio en la zona de Cuyoaco están 
avanzando, y que se castigará a los responsables. Sin detallar los avances de las pesquisas, con la finalidad de no 
entorpecerlas, en entrevista tras asistir a un evento en la Upaep, aseguró que van por buen camino y están en 
espera de recabar más pruebas para que inicien la acción legal. "A los presuntos responsables se está en la 
investigación y en el caso que se acrediten a estos presuntos responsables y podamos acreditar efectivamente 
esa responsabilidad se tomarán las acciones legales conducentes", enfatizó el funcionario estatal. (Abel Cuapa) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Destaca RMV trabajo coordinado con edil de Tehuacán  
A no permitir que las diferencias político-partidistas se conviertan en obstáculo para el desarrollo social, exhortó 
el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, al atestiguar el segundo informe de actividades, rendido por el 

presidente municipal, Eliseo Lezama Prieto. El primer mandatario poblano llamó a no defraudar la confianza de la 
ciudadanía, a la vez, instó a trabajar en equipo y a buscar las coincidencias que permitan concretar proyectos que 
favorezcan el bienestar social. Invitó a sumar esfuerzos para devolver a Tehuacán el lugar que le corresponde en 
el contexto estatal y nacional. Reconoció que se ha hecho mucho en poco tiempo, no obstante, "todavía falta 
mucho por hacer en este municipio que no sólo está orgulloso de su pasado, sino también ve con optimismo su 
futuro". (Graciela Moncada Durán) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
SINTESIS 

 Exhorta gobierno a evitar las quemas agrícolas 
El gobierno del estado de Puebla a través de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento 
Territorial,  hace un atento llamado a todos los productores agropecuarios para que eviten la utilización del fuego 

en los procesos de  preparación de sus terrenos agrícolas y de agostadero. Cabe recordar que las quemas 
agrícolas, la tala ilegal y las fogatas, son las principales causantes de los incendios forestales, según cifras 

estadísticas de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) del gobierno Federal. De acuerdo con estadísticas de los 
últimos 35 años, dadas a conocer por la Conafor,  existen varias causas que originan los incendios forestales. 
(Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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 IMSS embarga cuenta de empresas morosas 
La Red Mexicana de Franquicias (México Franchise Network) alertó de la posibilidad de embargos y bloqueo de 
cuentas de cheques por la delegación Puebla del Instituto Mexicano de Seguro Social (IMSS) a presuntas 
empresas morosas en cuotas obrero-patronales. Hay trece quejas ya documentadas en el sector franquicias, 
incluso haciéndoles requerimientos de años previos, sin comprobar si las empresas suman o no esas obligaciones 

requeridas en cuanto a cuotas obreros patronales, detalló el presidente de la MFN, Javier Maldonado Moctezuma. 
(Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Sagarpa Puebla ejercerá mil 660 mdp 

El nuevo delegado de la Sagarpa Puebla, Alberto Jiménez Merino, confirmó que el campo de la entidad contará 
con recursos por alrededor de mil 660 millones de pesos, incluidos cuatro de siete programas de la dependencia 
que harán énfasis en el programa Cruzada contra el Hambre. De esos recursos alrededor de 643 millones de 
pesos corresponden al Procampo (con énfasis en 180 mil productores), 500 millones de pesos de fondos de 
concurrencia, más 230 millones más para seguridad alimentaria, así como apoyos para la reactivación de 37 
sistemas producto y la consolidación de ocho más en el estado con chía, caña de azúcar u pimienta, entre otros. 
(Mauricio García)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
  

 

 
CAMBIO  

 Debatirán en Congreso exhorto al IEE 
El exhorto que impulsará esta mañana en la sesión ordinaria del Congreso local la fracción de diputados priista 
para que el Instituto Electoral del Estado (IEE) investigue los actos anticipados de campaña de Antonio Gali, 
provocará una discusión acalorada en el pleno de la legislatura poblana, pues la bancada del PAN no aprobará la 

petición impulsada por Edgar Salomón Escorza.Jesús Zaldívar advirtió que la bancada del PAN votará en contra 
del llamado al IEE para indagar las presuntas violaciones al Código de Instituciones y Procesos Electorales del 
Estado de Puebla por parte de Gali Fayad. El diputado panista aseguró que no existe fundamento alguno para 
hacer tales acusaciones. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2942-debatir%C3%A1n-en-congreso-
exhorto-al-iee 
 

CAMBIO  

 Habrá obras integrales para todo el estado: Gali Fayad 

José Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, refrendó el compromiso del gobierno del estado para 
ejecutar en los 217 municipios obras integrales de gran impacto social. Al acompañar al gobernador Rafael 
Moreno Valle al segundo informe del presidente municipal de Tehuacán, Eliseo Lezama Prieto, dijo estar orgulloso 
de encabezar la coordinación para la realización de obras de infraestructura de gran envergadura, buscando la 
seguridad y la felicidad de las familias poblanas. (Gerardo Ruiz)  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2935-habr%C3%A1-obras-integrales-para-
todo-el-estado-gali-fayad 

 
CAMBIO  

 Pablo Rodríguez Regordosa se promociona en revista fantasma 

Pablo Rodríguez Regordosa le copió la estrategia de promoción a Antonio Gali Fayad para alcanzar la candidatura 
del PAN a la alcaldía al aparecer en la portada de una revista al lado del gobernador Rafael Moreno Valle. El 

magazine Orígenes, sin embargo, es una publicación descontinuada desde 2008. El titular de Secotrade además 
se cuelga de la imagen del edil Eduardo Rivera Pérez, en su intento de quedar bien con los dos grupos más 
fuertes al interior del albiazul. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2934-pablo-rodr%C3%ADguez-regordosa-

se-promociona-en-revista-fantasma 
  
CAMBIO  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2942-debatir%C3%A1n-en-congreso-exhorto-al-iee
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2942-debatir%C3%A1n-en-congreso-exhorto-al-iee
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2935-habr%C3%A1-obras-integrales-para-todo-el-estado-gali-fayad
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2935-habr%C3%A1-obras-integrales-para-todo-el-estado-gali-fayad
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2934-pablo-rodr%C3%ADguez-regordosa-se-promociona-en-revista-fantasma
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2934-pablo-rodr%C3%ADguez-regordosa-se-promociona-en-revista-fantasma
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 Ardelio no se va del INM 
El actual comisionado del Instituto Nacional del Migración (INM), Ardelio Vargas Fosado, descartó su salida de la 
dependencia federal después de que la fundación Pies Descalzos anunciara en su cuenta de Twitter que el 
exsecretario de Seguridad Pública del estado de Puebla dejaría el cargo en el gabinete de Peña Nieto. “Presenta 
su renuncia Ardelio Vargas al Instituto Nacional de Migración, Gobernación dará respuesta”, fue el tuit que la 

fundación escribió la mañana de ayer y con el que se desató el rumor de que el funcionario federal dejaría su 
cargo a menos de un mes de haber rendido protesta. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2927-ardelio-no-se-va-del-inm  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Diputados del PRI y del PAN le reprochan a Jorge Aguilar usar la Ssa con fines electorales 
Los diputados locales reprocharon al secretario de Salud Jorge Aguilar Chedraui la manipulación de la 
dependencia a su cargo con fines político–electorales, las malas condiciones de trabajo que imperan en la planta 
laboral y el mal servicio que ofrecen las unidades médicas, durante la comparecencia que el funcionario encabezó 
ayer en el Congreso del estado. Los reclamos provinieron tanto de los legisladores del PRI Jorge Luis Coriche 
Avilés, Ernesto Leyva Córdova y Eleofermes Palacios Reyes, así como del panista Inés Saturnino López Ponce, 
cuya crítica se interpretó como un acto de osadía por parte de la diputada albiazul Denisse Ortiz Pérez. (Mónica 

Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-del-pri-y-del-pan-le-reprochan-a-jorge-aguilar-
usar-la-ssa-con-fines-electorales_id_20241.html  

 

 
 
MILENIO  

 Destinará Federación 850 mdp al campo para combatir hambre  
El gobierno federal a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimientación 
(Sagarpa) destinará al campo poblano 850 millones de pesos para la Cruzada Nacional Contra el Hambre (CNCH), 
a través de cinco de los siete programas que se desarrollarán durante 2013 y otros mil 660 millones de 
presupuesto serán para proyectos estratégicos y de concurrencia. Así lo informó el delegado en Puebla, Alberto 

Jiménez Merino, quien destacó que será a finales de febrero cuando ya se inicie la operación de acciones 
concretas, pues hasta el momento se tiene un 70 por ciento de avance. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d9d35e5b      
 

 
MILENIO  

 SEP y SNTE emiten convocatoria para el Premio Estatal “Docente Distinguida" 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) del Estado, encabezada por Luis Maldonado Venegas y las secciones 23 
y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), convocan a las docentes de Educación Básica 

de los diferentes niveles y modalidades a participar en el premio estatal “Docente Distinguida”. Las interesadas 
deberán presentar constancia expedida por la Dirección de Recursos Humanos o las Coordinaciones Regionales de 
Desarrollo Educativo (Corde), donde se especifique la antigüedad de servicio, así como la solicitud dirigida a la 
Comisión Mixta de Evaluación SEP-SNTE. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d9b0e04a   

 

 
 

E-CONSULTA 

 Revoca el TEPJF negativa del IEE y TEEP al registro de Pacto Social 

Los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocaron, 
por unanimidad, el acuerdo del Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE), mediante el cual negó el 
registro como partido estatal a la agrupación “Pacto Social de Integración”, liderada en Puebla por Carlos Froylán 
Navarro Corro, y pidieron que se emita una nueva resolución. Cabe recordar que desde el 16 de diciembre del año 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2927-ardelio-no-se-va-del-inm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-del-pri-y-del-pan-le-reprochan-a-jorge-aguilar-usar-la-ssa-con-fines-electorales_id_20241.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-del-pri-y-del-pan-le-reprochan-a-jorge-aguilar-usar-la-ssa-con-fines-electorales_id_20241.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d9d35e5b
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d9b0e04a
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pasado, al término del Consejo Político del PAN, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, adelantó 
que Pacto Social de Integración había ganado su registro como partido estatal, igual que Compromiso por Puebla. 
(Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14019 
 

E-CONSULTA 

 Desconoce Manzanilla si Grupo México canceló proyecto en Olintla  
El titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, dijo desconocer si Grupo México 
canceló el proyecto para la edificación de una hidroeléctrica en la comunidad de Ignacio Zaragoza del municipio 

de Olintla en la Sierra Norte. Ante la información de que Grupo México retiró su maquinaria de la comunidad, 
medida que disminuye la tensión en la zona, Manzanilla Prieto comentó que se mantiene la tranquilidad en la 
comunidad. “No tenemos ningún reporte de violencia o de quejas de grupos. Todo está tranquilo. No tengo la 
noticia en términos de la maquinaria. Hubo hace tiempo quejas de habitantes respecto al uso de la maquinaria 
para hacer una brecha porque afectaba a familias. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14018 
 

E-CONSULTA 

 Busca ITESM implementar fórmulas del Auto Show de Detroit en Puebla 
Un grupo de estudiantes del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) Campus Puebla, 

visitaron el North American International Auto Show de Detroit con el objetivo de evaluar la industria automotriz 
de los Estados Unidos y encontrar ejemplos que puedan aplicarse en Puebla para el desarrollo del clúster. Los 
estudiantes analizaron el impacto de la industria en el desarrollo económico de Estados Unidos, situación que 
podría presentarse en la entidad ya que el 25 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) corresponde a la 

producción de autos. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14016 
 

E-CONSULTA 

 Llama gobierno a evitar quemas agrícolas 
La Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial,  hizo un llamado a todos los 

productores agropecuarios para que eviten la utilización del fuego en los procesos de preparación de sus terrenos 
agrícolas y de agostadero. Cabe recordar que las quemas agrícolas, la tala ilegal y las fogatas, son las principales 
causantes de los incendios forestales, según cifras estadísticas de la CONAFOR del Gobierno Federal. Recomendó 
a todos los productores, excursionistas, paseantes, fumadores y podadores en los derechos de vía, para que 
eliminen el uso del fuego para la quema de pastos y basura, toda vez que en épocas de escasa humedad, junto 
con la presencia de fuertes vientos, ocasionan que el fuego se propague con bastante facilidad. (e-consulta)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ecologia/item/llama-gobierno-a-evitar-

quemas-agricolas 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Incrementan poblanos con algún tipo de pobreza: Escobedo Zoletto 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Neftalí Salvador Escobedo Zoletto, reconoció que en los 
últimos años ha habido un crecimiento en el número de poblanos en pobreza y con alguna carencia alimentaria. 
En el marco de su comparecencia ante los diputados de la Comisión de Desarrollo Social, el funcionario señaló que 
de acuerdo con datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) 2010, 

Puebla ocupa el cuarto lugar a nivel nacional en pobreza multidimensional con un 61.2 por ciento, que 
representan 3.5 millones de habitantes en el estado; de ellos, 44.5 por ciento se ubica en pobreza moderada y 
16.7 por ciento en pobreza extrema, alcanzando los 968 mil poblanos. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Cambio de circulación de la 11 Norte-Sur, una opción de mejora urbana 
Camellones naturales que fomenten la actividad económica, estacionamientos subterráneos y cambio de 
circulación en avenida 11 Norte-Sur, forman parte del proyecto integral del corredor Catedral-Paseo Bravo. El 
secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, comentó que el tema está en manos del ayuntamiento; sin 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14019
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14018
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14016
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ecologia/item/llama-gobierno-a-evitar-quemas-agricolas
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ecologia/item/llama-gobierno-a-evitar-quemas-agricolas
http://periodicodigital.com.mx/
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embargo, se prevé que las labores den inicio después del Tianguis Turístico, es decir, a finales de marzo. El 
objetivo del proyecto es rescatar un espacio de convivencia para los poblanos  y puedan estar más en contacto 
con la naturaleza. Finalmente, dijo que la intención del cambio de circulación en la 11 Norte-Sur es por la 
construcción de la segunda línea de la RUTA aunque aún no se ha definido nada al respecto. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/  

 
 

  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Suma Agüera más apoyos 
El “Consejo de Mujeres” se pronunció a favor de apoyar al rector de la Benemérita Universidad Autónoma de 

Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, en los siguientes comicios electorales en caso de que decida participar. 
Así lo dio a conocer la representante de esta organización, Nancy Sandoval Alejo, quien dijo que el rector de la 
máxima casa de estudios de la entidad podría generar un buen trabajo de dignificación de los servicios públicos 
de la ciudad. "Creemos que Enrique Agüera puede con la reconstrucción de la ciudad de Puebla, sí se compromete 
con las personas de la ciudad", recalcó Nancy Sandoval. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49276 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No me temblará la mano para aplicar la ley: Guerrero Ramírez 
El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Armando Guerrero Ramírez, advirtió que no le 

temblará la mano para aplicar la ley en cuanto a los posibles actos anticipados de campaña. El consejero electoral  

manifestó que hasta el momento no se ha presentado una denuncia en contra de posibles actos anticipados de 
campaña; sin embargo, aseguró que hay plena confianza en que en el momento de que se deba  aplicar el 
artículo 200 Bis del Cofipe que explica los actos anticipados de campaña como la promoción, se harán apegados a 
la ley. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49275 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Marín es un cuadro importante del PRI: Jiménez Merino 

Para el delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), 
Alberto Jiménez Merino, su exjefe, Mario Marín Torres, nunca se ha ido de la política en Puebla, por lo que 
minimizó a quienes se “sorprenden” por el regreso del exgobernador en el ambiente público. Cuestionado como 
priísta sobre la reaparición de Marín Torres en reuniones ante las elecciones locales de este 2013, el funcionario 
aclaró que él es un cuadro político importante en el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Evitó opinar más 

ante las elecciones de este año, solo dijo que como tricolor, estará apoyando a quien resulte el abanderado para 

competir por la alcaldía de la capital poblana. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Desmiente Ardelio Vargas que haya abandonado el INM  
Luego de que trascendiera esta mañana en medios nacionales la renuncia del exsecretario de Seguridad Pública 

en Puebla, Ardelio Vargas Fosado como titular del Instituto Nacional de Migración (INM), el funcionario lo 
desmintió y aseguró que sigue formando parte del gabinete del presidente de la República, Enrique Peña Nieto. En 
entrevista telefónica, aseguró que no ha tenido ningún problema en su nuevo cargo, ni con el secretario de 
Gobernación federal, Miguel Ángel Osorio Chong como se ha especulado. Según medios nacionales, el lunes se 
suscitó una crisis en el Instituto Nacional de Migración, cuando el comisionado Ardelio Vargas Fosado presentó su 
renuncia. (Isaac Jiménez Pérez)  

http://www.contraparteinformativa.com/  
  

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Trife enmienda al IEE y TEE por negar registro a partido local 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) tiene cinco días hábiles, a partir de que les notifique el Tribunal Electoral del 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49276
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49275
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para que revise y se pronuncie respecto a su negativa de otorgarle el 
registro como partido político local a la agrupación “Pacto Social de Integración”. En sesión los magistrados de la 
Sala Superior del TEPJF revocaron, por unanimidad, el acuerdo del Consejo General del Instituto Electoral del 
Estado (IEE) mediante el cual niega el registro como partido estatal a la mencionada agrupación, representada en 
Puebla por Carlos Froylán Navarro Corro, quien fuera líder del extinto partido satélite del PRI, Esperanza 

Ciudadana. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36415:trife-enmienda-al-iee-y-tee-por-
negar-registro-a-partido-local&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Elección de Puebla es prioridad para el PRI nacional: Moreno Peña 
El Delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Fernando Moreno Peña, aseguró que el proceso electoral del 
próximo 7 de julio en Puebla "no es una elección intermedia más, es una elección prioritaria para el priismo 
nacional". En su encuentro con la estructura electoral del partido, el Delegado conminó a los asistentes  a 
defender con todo cada uno de los distritos y municipios el día de la elección constitucional. Por su parte, y el 
marco de la reunión de trabajo con representantes y coordinadores distritales, el Delegado Presidente del Comité 

Directivo Estatal del PRI en Puebla, Pablo Fernández del Campo, agregó que  "estamos trabajando intensamente 
para tener lista la estructura del partido y para que sea propia, confiable y cumplida". (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36367:elecci%C3%B3n-de-puebla-es-
prioridad-para-el-pri-nacional-moreno-pe%C3%B1a&Itemid=127 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Este año será de inversión histórica en Tehuacán: Moreno Valle 
En el marco del segundo informe de actividades del alcalde Eliseo Lezama Prieto, el Gobernador Rafael Moreno 
Valle anunció que 2013 será un año de inversión histórica en infraestructura educativa para este municipio, entre 
el gobierno estatal y ayuntamiento. Acompañado del Secretario Tony Gali, el Mandatario refirió que entre otras 
obras, se realizará la rehabilitación integral del Centro Escolar Presidente Venustiano Carranza y se continuarán 
un Cendi y una Universidad a Distancia. “Estamos convencidos que la educación es la mejor inversión para el 

futuro, porque es lo que le dará a las futuras generaciones las herramientas que les permitan competir 
exitosamente en un entorno complejo y puedan obtener un trabajo bien pagado”, enfatizó. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Este-ano-sera-de-inversion-
historica-en-Tehuacan:-Moreno-Valle&id=41725 
 

RETO DIARIO 

 Garantizan el abasto floricultores poblanos 
La Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, informó que el estado de Puebla 
ocupa el primer lugar nacional en producción de flor a cielo abierto, por lo que el abasto de las diversas 
variedades de flores y plantas de ornato está garantizado. Los floricultores poblanos son los campeones 
nacionales en producción de gladiola gruesa, flor de nube, anturios, alhelí y flor polar; además, ocupan el 

segundo y tercer lugares nacionales en el cultivo de crisantemos y rosa gruesa, respectivamente. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Garantizan-el-abasto-
floricultores-poblanos&id=41720 
 
RETO DIARIO 

 Jorge Aguilar Chedraui compareció ante diputados del Congreso local 
Al comparecer ante los integrantes de la Comisión de Salud de la LVIII Legislatura del Congreso del Estado, el 

titular de la Secretaria de Salud, Jorge Fouad Aguilar Chedraui informó que durante el segundo año de funciones, 
la dependencia a su cargo trabajó en la promoción y la prevención de la salud, a través de las estrategias 

Consulta Segura y Puebla Sana. Durante su intervención mencionó que uno de los principales objetivos para los 
Servicios de Salud del Estado es la transformación del sistema de un modelo curativo a un modelo de atención 
integral enfocado en la medicina preventiva, por lo que en el mes de marzo de 2012, se puso en marcha el 
programa estatal Puebla Sana orientado a la difusión y promoción de la salud y a la adopción de hábitos que 
incidan de manera directa y positiva en la prevención de las principales enfermedades. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jorge-Aguilar-Chedraui-

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36415:trife-enmienda-al-iee-y-tee-por-negar-registro-a-partido-local&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36415:trife-enmienda-al-iee-y-tee-por-negar-registro-a-partido-local&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36367:elecci%C3%B3n-de-puebla-es-prioridad-para-el-pri-nacional-moreno-pe%C3%B1a&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36367:elecci%C3%B3n-de-puebla-es-prioridad-para-el-pri-nacional-moreno-pe%C3%B1a&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Este-ano-sera-de-inversion-historica-en-Tehuacan:-Moreno-Valle&id=41725
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Este-ano-sera-de-inversion-historica-en-Tehuacan:-Moreno-Valle&id=41725
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Garantizan-el-abasto-floricultores-poblanos&id=41720
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Garantizan-el-abasto-floricultores-poblanos&id=41720
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jorge-Aguilar-Chedraui-comparecio-ante-diputados-del-Congreso-local&id=41727
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comparecio-ante-diputados-del-Congreso-local&id=41727 
 

RETO DIARIO 

 Causante de incendio en Cuyoaco fue identificado; resta 10 por ciento para extinguirlo 
Únicamente hace falta por combatir el 10 por ciento del incendio que consumió el Cerro de Xonacatlán, en el 
municipio de Cuyoaco, desde el pasado domingo; asimismo, autoridades estales confirmaron la identificación del 
responsable del mismo. El director de Protección Civil Estatal (PCE), Jesús Morales Rodríguez, aseguró en 
entrevista que el incendio ya ha sido eliminado en un 90 por ciento, pues solamente un montículo ubicado en la 
parte sur-poniente del Cerro de Xonacatlán es el que resta por ser apagado. Cabe destacar que debido al terreno 

de difícil acceso, la situación se está manejando por medio de dos helicópteros. (Belegui Enríquez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Causante-de-incendio-en-
Cuyoaco-fue-identificado;-resta-10-por-ciento-para-extinguirlo&id=41703 
 
RETO DIARIO 

 En Puebla hay 38 municipios con problemas serios de pobreza: Escobedo 
El secretario de Desarrollo Social (Sedeso), Salvador Escobedo Zoletto, informó que de los 217 municipios en la 
entidad, sólo 38 se encuentran con problemas serios de seguridad alimentaria. De esta manera desmintió la cifra 
de 14 que se habían mencionado a nivel nacional al anunciar la Cruzada contra el Hambre. Durante su 

comparecencia ante la Comisión de Desarrollo Social del Congreso, como parte de la glosa del segundo informe 
de gobierno de Rafael Moreno Valle, informó que son 1 millón, 589 mil 459 poblanos quienes se encuentran con 
carencias en alimentación y debe enfocarse en priorizar a estos municipios. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-Puebla-hay-38-
municipios-con-problemas-serios-de-pobreza:-Escobedo&id=41702 

 
RETO DIARIO 

 Óscar Aguilar manipula a priistas para que se pronuncien a su favor 
Fiel a sus costumbres, el priista, Óscar Aguilar González, utilizó a seccionales del partido para presionar al 
delegado del CEN tricolor, en Puebla, Fernando Moreno Peña, con la finalidad de obtener la candidatura a la 

presidencia municipal capitalina en estas elecciones del 7 de julio. Lo anterior se desprendió tras la rueda de 
prensa que ofrecieron algunos seccionales, quienes aseguraron que en San Baltazar Campeche hay al menos 
3,500 firmas “físicas” que habrán de entregarse al PRI estatal para que Aguilar González sea precandidato a la 
alcaldía poblana. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Oscar-Aguilar-manipula-a-
priistas-para-que-se-pronuncien-a-su-favor&id=41700 

RETO DIARIO 

 Etcheverry condiciona candidatura por coalición de izquierda 
El petista, Armando Etcheverry Beltrán, reconoció que sí le gustaría ser candidato a la presidencia municipal de 

Puebla en estas elecciones del 7 de julio, cuando también se renovarán diputaciones locales. Sin embargo, el ex 
candidato a gobernador de Puebla en 2010 y ex abanderado a senador en 2012, consideró que para participar en 
este nuevo proceso electoral se debe concentrar una alianza entre los partidos de izquierda. No hay que pasar por 
alto que el PRD, PAN y Nueva Alianza ya concretan una alianza para estos comicios intermedios, cuando estarán 
en juego las 217 presidencias municipales y 41 diputaciones locales. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Etcheverry-condiciona-
candidatura-por-coalicion-de-izquierda-&id=41699 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Ofrece Peña hacer del país potencia turística 
El presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que su gobierno abrirá a México al mundo para convertirlo en potencia 
mundial en turismo mediante el fortalecimiento y consolidación de los destinos nacionales, desarrollo de 
infraestructura y seguridad integral para los viajeros. Al presentar la Política Nacional Turística de su sexenio, 

detalló que esta tendrá cuatro directrices: reestructuración institucional —que contempla la creación de un 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jorge-Aguilar-Chedraui-comparecio-ante-diputados-del-Congreso-local&id=41727
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Causante-de-incendio-en-Cuyoaco-fue-identificado;-resta-10-por-ciento-para-extinguirlo&id=41703
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Causante-de-incendio-en-Cuyoaco-fue-identificado;-resta-10-por-ciento-para-extinguirlo&id=41703
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-Puebla-hay-38-municipios-con-problemas-serios-de-pobreza:-Escobedo&id=41702
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-Puebla-hay-38-municipios-con-problemas-serios-de-pobreza:-Escobedo&id=41702
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Oscar-Aguilar-manipula-a-priistas-para-que-se-pronuncien-a-su-favor&id=41700
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Oscar-Aguilar-manipula-a-priistas-para-que-se-pronuncien-a-su-favor&id=41700
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Etcheverry-condiciona-candidatura-por-coalicion-de-izquierda-&id=41699
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Etcheverry-condiciona-candidatura-por-coalicion-de-izquierda-&id=41699
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“gabinete turístico” que encabezará el Ejecutivo—; innovación y competitividad; fomento y promoción y 
sustentabilidad y beneficio social. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41431.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Se disparan feminicidios en nueve estados: estudio 
Las nueve entidades que registran una tendencia creciente de homicidios de mujeres son Chiapas, Chihuahua, 
Distrito Federal, Durango, Guerrero, Michoacán, Oaxaca, Sinaloa y Sonora, según un estudio presentado por la 

subsecretaria de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Lía Limón, en el Senado de la República. El 

estudio también analiza las particularidades de cada zona. En el noreste del país, por ejemplo, una mujer de 20 a 
24 años tiene 39 veces más riesgo de morir por homicidio, que una mujer de la misma edad de la zona centro del 
país.  (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41432.html      
 
EL UNIVERSAL  

 Slim y Gates apoyan investigación 
Carlos Slim Helú y Bill Gates, los dos empresarios más acaudalados del mundo, anunciaron inversiones superiores a 

25 millones de dólares en el Centro Internacional de Mejoramiento del Maíz y Trigo (CIMMYT) con el objetivo de 
incorporar a más investigadores nacionales e internacionales, así como desplegar infraestructura de vanguardia 
para mejorar el desarrollo agrícola. El CIMMYT es un organismo sin fines de lucro que se dedica a la investigación y 
capacitación agrícola. Tiene el fin de elevar en forma sostenible el rendimiento de los sistemas de producción de 
maíz y trigo de pequeña escala para combatir la pobreza y el hambre en países en desarrollo. (Ramiro Alonso) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41434.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La fiebre electoral azota Puebla 
A medida que el ambiente político electoral se va calentando, la estructura de la administración estatal se 

descompone, sin que se sienta la mano ordenadora del gobernador.  
Desde hace unas semanas, los desatados miembros del gabinete están más preocupados por sacar raja de los 

obligados ajustes que se darán entre los meses de marzo y abril, que de aplicarse para poner en orden el 
cochinero administrativo en el que tienen convertida a la administración estatal. 
 Con siete secretarios con un pie en la campaña electoral, el resto se frota las manos esperando ser los 
beneficiarios de algunos enroques para ocupar mejores carteras.  

Sin embargo, los hechos nos demuestran que secretarías como la del Transporte, la del Trabajo y 
Competitividad, la de Seguridad Pública, la de Desarrollo Rural y la Contraloría, en dos años no le han podido 
encontrar la cuadratura al círculo. 
 La ST es una prueba fehaciente de ineficiencia y corrupción, sin que nada ni nadie esté dispuesto a mover un 
dedo para corregir todas las anomalías de la dependencia. Sobre todo si partimos de la base de que la 
contralora es la pareja del titular del Transporte.  
Seguridad Pública no resiste un análisis. El crimen organizado y el secuestro han crecido en Puebla a niveles 

alarmantes, con la agravante de que —tras la renuncia de Ardelio Vargas— llevamos dos meses con un 
encargado de despacho. 
Y así podría gastar tinta y más tinta para describir la ineficiencia de cada una de las dependencias. 

Esta crisis de gobernabilidad generada por la fiebre electoral parece que se aplazará cuando menos un par de 
meses más, hasta que el gobernador tome cartas en el asunto para ordenar este rompecabezas en el que está 
convertido su gobierno.  
Mientras tanto, los poblanos seguiremos pagando los platos rotos. 

El método azul 
Aunque los dirigentes del PAN en Puebla afirmen que el método para definir al candidato a la alcaldía de Puebla 
aun no se ha definido, la realidad es que el CEN del PAN ha contratado a dos encuestadoras para que el 23 de 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41431.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41432.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41434.html
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este mes se levante la muestra que arrojará el nombre del candidato mejor posicionado.  
El resultado de la encuesta será el que defina al abanderado blanquiazul, por lo que los rumores que han 
corrido respecto a que el Señor de Los Cerros pueda cederle la posición al candidato del Yunque se 
desvanecen. 
Al final del camino, el candidato será definido a través de esa encuesta, salvo que la diferencia entre el puntero 

y su más cercano seguidor sea menor a 10 puntos, lo cual en este momento se antoja poco probable. 
¿Voy bien, o me regreso? 
Otro golpe de precisión en la UAP 
Sin duda, el Complejo Cultural de la UAP se convirtió desde su inauguración en el referente cultural de Puebla. 
Sin embargo, Enrique Agüera ha convertido al CCU en el lugar de mayor impacto social, por encima de los 

eventos que se organicen en el zócalo y el Centro Expositor de Los Fuertes. 
El día de ayer, la Kermesse Universitaria vio desfilar a más de 100 mil personas a lo largo del día y reunió a 40 

mil en el concierto de María José, realizado en la explanada del CCU. 
Quizá esa convocatoria explique el potencial que hoy tiene el rector de cara a las elecciones de julio. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2006 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La teoría de la negociación 
Aunque me niego a creerla, muchos personajes allegados al gobernador afirman que sí habrá acuerdos con el 
PRI, para no derramar una sola gota de sangre el próximo 7 de julio y donde todos ganen. 

El supuesto acuerdo al que habría llegado el gobernador con la cúpula del PRI es negociar la capital a cambio 
de la mayoría en el Congreso local; el candidato ganador el 7 de julio, según los que pregonan esta teoría, 

sería el rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez y todos se quedarían contentos con su parte. 
Según quienes pregonan la versión, el supuesto “delfín” del morenovallismo, Antonio Gali Fayad, de común 
acuerdo con el gobernador, cedería su lugar al candidato del Yunque, que sería Pablo Rodríguez Regordosa 
quien sería aplastado en la contienda constitucional al ser abandonado en el campo de batalla por el aparato 
morenovallista. 

De acuerdo con quienes —reitero— pregonan esto, Antonio Gali Fayad negoció retirarse de la contienda a 
cambio de que su hijo, el diputado local Antonio Gali López, ocupe una cartera dentro de la administración 
estatal y Elías Abaid, su yerno, también sea impulsado para la dirigencia del Partido Verde y luego obtenga una 
postulación como candidato a diputado federal. 
Tony Gali se retiraría de la administración pública y su lugar en la Secretaría de Infraestructura sería ocupado 
por Cabalán Macari Álvaro, el amigo del gobernador. 

El gobernador quedaría bien con el gobierno federal y el presidente Peña Nieto, en lo personal ridiculizaría al 
Yunque, cuyo candidato sería destrozado en la urnas, su proyecto de pelear por la Presidencia de la República 

quedaría intacto y sería uno de los aspirantes del albiazul, con una buena relación con la Federación, la cual 
ahora no existe. 
Esto suena como cuento de hadas, pero al menos es parte de lo que pregonan hoy personajes cercanos al 
morenovallismo, que aseguran que no habrá mayor problema. 
Ver para creer. 

El Tribunal lo maneja el PRI 
Por aquello de que si hay acuerdo o hay acuerdo, el PRI no se duerme en sus laureles y se prepara con todos 
sus recursos para hacer frente a los 14 procesos electorales que se avecinan y su carta fuerte es el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
Existen cuatro salas regionales en el país, Puebla pertenece a la Sala Regional con sede en el Distrito Federal, 
que deberá de ser la encargada de conocer todos los casos de impugnación que se lleguen a presentar en el 
proceso electoral del 7 de julio. 

Solo si la importancia del caso lo amerita conocerá del tema la Sala Superior, pero será en esta Sala Regional, 
la cual precisamente en estos días debe de ser renovada en donde se resuelven, reitero las impugnaciones. 

Por supuesto, que en la renovación de estas salas, cuyos magistrados deberán de ser seleccionados por el 
Senado de la República, el PRI lleva mano, así que de nada sirve que el Instituto Electoral o el Tribunal Estatal 
estén en manos del morenovallismo, si la última instancia está en manos de los priistas. 
Aguilar Chedraui sale avante 

Sin duda, Jorge Aguilar Chedraui ha sido el funcionario estatal que mejor papel ha hecho durante su 
comparecencia ante los diputados locales. 
Si bien los diputados del PRI, en su nuevo papel de dizque oposición, quisieron hacer quedar mal al funcionario, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2006
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este respondió todos los cuestionamientos que se le hicieron. 
El secretario de Salud cumplió ante los diputados locales, no tuvo mayores contratiempos y no se prestó al 
show en el que se convierten muchos de estos procesos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2004 

 

 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 

Listo, el museo Amparo 
Está lista la primera etapa del proyecto de actualización y ampliación del museo Amparo, que con una inversión 
global de más de 200 millones de pesos se consolida como uno de los mejores museos privados de 
Latinoamérica, tal como lo planeó desde su creación hace mas de 20 años, Ángeles Espinosa Rugarcía junto 

con su padre, el banquero que dio renombre a Puebla, don Manuel Espinosa Yglesias. 
 Ante todo, para el museo se rescataron casonas incluyendo en la que nació el financiero el siglo pasado, y que 
la familia había procurado el mantenimiento adecuado. 
Para esta nueva etapa, tras una inversión de 200 millones de pesos, el museo cuenta con espacios más 
amplios y con mayor luz, según el diseño del arquitecto Enrique Norten, ejecutado por el ingeniero Alberto 
Laris. 

Hoy ofrecerá nuevas salas de exhibición, un vestíbulo más amplio, al igual que la biblioteca que es dotada de 
un mayor acervo y su auditorio que, además de ampliaciones fue objeto de un equipamiento con la más 
avanzada tecnología. 
Ofrece una terraza panorámica con un mirador único que permite apreciar la arquitectura del centro, donde se 

ofrecerá el servicio de cafetería. 
Y ante todo, su acervo de mil 700 piezas de arte prehispánico consolida su liderazgo entre los museos de 
México. 

La inauguración de la primera etapa de su remodelación se anuncia para el próximo sábado 23 de febrero, el 
presidente de la Fundación Amparo, José Antonio Alonso Espinosa, ofrecerá un coctel por la tarde y otro por 
la noche para mostrar el nuevo conjunto museográfico que fue posible con inversión de 200 millones de pesos, 
15 aportados por el Conaculta, 5 por el gobierno del estado y el resto por la propia fundación. 
Para la inauguración se espera la asistencia de destacadas personalidades del medio artístico y cultural de 
México. 
El relevo en la UPAEP  

El hecho de que el rector en turno Alfredo Miranda López notificara desde noviembre pasado que se 
retirará de la rectoría un año antes, el próximo 31 de julio, propició un movimiento que sólo se está 
adelantando un año. 

El relevo de Miranda López tendría que dar una sucesión natural en la persona del vicerrector 
Herberto Rodríguez Regordosa. Pero apenas lo mencionamos hace unas semanas y las cosas 
tomaron otro curso. 

Hay grupos al interior de la casa de estudios que están de acuerdo con la candidatura de Rodríguez 
Regordosa, pero también hay grupos que consideran que el joven académico trae una velocidad 
mayor para los cambios, para la innovación, lo que lleva al replanteamiento de objetivos de la 
institución para después decidir quién puede ser el mejor sucesor de Alfredo Miranda. 
En este contexto se han revisado currículum y comportamientos de los otros vicerrectores. En este 
análisis, el personaje clave “podría” ser el vicerrector Andrés Bolaños. 
Pero elegir adecuadamente a un rector no es tarea fácil para cualquier institución, por lo que 

quienes toman decisiones en la universidad fundada hace cuatro décadas, han llegado a pensar en 
la “necesidad” de buscar a un personaje que responda al perfil y necesidades de la UPAEP fuera de 
Puebla. 

En este caso se habla de académicos reconocidos de España y de Colombia.  
A cinco meses de distancia de la gran decisión, el contexto se comienza a complicar.  
¿Por qué recurrir a otro país para importar al nuevo rector UPAEP?  
La pregunta está en el aire, mientras tanto Alfredo Miranda cumple con sus tareas y sus tiempos.  

En tanto, Herberto Rodríguez Regordosa acepta su interés, pero sabe que la decisión corresponde a 
quienes desde la UPAEP manejan un ajedrez político que define estrategias y jugadas no sólo al 
interior de la universidad y de Puebla. 
Puebla, capital de la belleza  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2004
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Este fin de semana, la ciudad de Puebla se convierte en la sede de uno de los eventos más importantes de la 
industria de la belleza, organizado desde hace 11 años por los hermanos Bazan Yitani, encabezados por las 
hermanas Carmelita y Chela, que reúnen hoy en el recinto expositor de Los Fuertes a las firmas más 
importantes de la industria, que vienen a presentar sus novedades y a lanzar sus tendencias que son 
apreciadas por más de 120 mil visitantes en dos días. 

Se trata de una exposición que concentra a los profesionales de mayor prestigio que llegan con la mejor 
disposición para compartir y aprender, además de generar enlaces dentro de su rubro. 
Las primeras 10 ediciones de esta exposición han sido un éxito y han permitido abrir las puertas a nuevas 
oportunidades para docenas de personas que han decidido su situación productiva dentro de una industria que 
se fortalece en las crisis y se extiende en los mejores días, según testimonio de 2 millones de personas que han 

pasado por la expo a lo largo de sus primeras 10 ediciones que comenzaron en el Centro de Convenciones, que 
desde el año pasado resultó insuficiente para darle espacio a todas las firmas que pretendieron contar con un 

espacio para presentar sus productos. 
El evento llena hoteles, restaurantes, tiendas de artesanías y genera una buena derrama económica en el 
segundo mes del año que es difícil para el comercio. 
Expo a la Belleza comienza el domingo a las 8 de la mañana, cierra sus puertas a las 8 de la noche y culmina el 
lunes a la una de la tarde. 
Esta ocasión servirá de marco para hacer un reconocimiento a las figuras que llevan más años dentro del 
estilismo en la ciudad de Puebla, en donde han hecho escuela, generado tendencia y más industria. 

Carroll y la reforestación 
Dicen los expertos que a mediano plazo las condiciones climatológicas en la zona colindante entre Puebla y 
Veracruz sufrirá un cambio favorable, gracias al programa Compromiso de la empresa Granjas Carroll que en 
apoyo a las políticas de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas ha obsequiado a los habitantes de 

esa zona estufas ahorradoras de leña para acabar con la tala de árboles para atender sus necesidades. 
El problema obliga a una reforestación tanto del Pico de Orizaba como del Cofre de Perote que representan una 

gran oportunidad y atractivo para los negocios turísticos, que pueden convertirse en una fuente generadora de 
recursos para los pobladores de la zona, previa capacitación y orientación. 
Los alcances del compromiso de Granjas Carroll con las comunidades colindantes se insiste en que debería ser 
secundado por otras empresas e instituciones para generar oportunidades y nuevos escenarios para los 
pobladores que ante falta de opciones tienen que migrar a zonas urbanas en donde crecen sus problemas de 
subsistencia y la problemática social de las ciudades. 
Ensalada de manzana  

Quienes aspiran a una candidatura para contender por la alcaldía de Puebla van de la seca a la meca en busca 
del apoyo del mayor número de grupos. Es el caso del panista Franco Rodríguez que ayer se reunió con los 
dueños de hoteles en una reunión promovida por Manuel Domínguez Gabián y Gustavo Ponce de León. 
Que corras la voz, el próximo sábado 9 de marzo tendrá lugar la comida anual de exalumnos del Colegio 

Central, que originalmente fue fundado para atender la educación de las niñas, y la última década trabaja como 
plantel mixto. 
Cita con la ciencia  

En el número del mes de febrero del boletín que desde hace 31 meses publica Laboratorios Ruiz, bajo la 
dirección del doctor Raymundo Ruiz, se publica una lista de las enfermedades infecciosas que las personas 
pueden contraer con el consumo de algunos alimentos que pueden ser verduras, legumbres, frutas y cárnicos 
que no son preparados debidamente, por falta de un lavado adecuado, desinfección y proceso de cocción.  
Los padecimientos que sólo se pueden diagnosticar con análisis clínicos tras un proceso de enfermedad y 
padecimiento son: botulismo, brucelosis, cólera, salmonelosis, envenenamiento, intoxicación, amibas, parásitos 

y hongos.  
Ante cualquier alteración en el estado de salud o malestar, no debe dudarse en buscar atención médica. 
Ya será el médico quien ordene de acuerdo al cuadro presentado, los correspondientes análisis de orina o heces 
fecales.  
Por lo que se insiste en la higiene como medida de prevención para evitar padecimientos que pueden resultar 

delicados y requerir de prolongados procesos de atención con medicación y hasta hospitalización. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/2914-listo-el-museo-amparo 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Los ingenuos abundan… 
“Creer que el PRI ha cambiado, como piensan algunos ingenuos, es como creer que puede ser electo un Papa 
negro o latinoamericano, o incluso un gringo o canadiense. Los europeos siguen siendo tan cerrados en ese 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/2914-listo-el-museo-amparo
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aspecto como lo fueron hace 500 años que llegaron a América. Ellos lucharán para que el sucesor de Benedicto 
XVI sea un italiano o de alguna otra nacionalidad, pero europeo. Son los dueños de la cultura occidental 
cristiana y son ellos los que deben llevar la batuta”. 
Un amigo nos comentaba eso ayer cuando platicábamos sobre las próximas elecciones locales.  
Y agregaba: “tú sabes que durante toda la época colonial no hubo en toda Latinoamérica un solo obispo que no 

fuera peninsular. Ni un mestizo ni un indio, bueno, ni siquiera un criollo español podía aspirar a un alto cargo 
dentro del gobierno eclesiástico. Los sacerdotes indios y los mestizos, y aun los criollos (hijos de españoles) sin 
fortuna, no podían aspirar ni siquiera a regir alguna parroquia de categoría. A los indios y a los mestizos se les 
enviaba a los pueblos más apartados y míseros, como Carácuaro (donde estuvo Morelos, en Michoacán) o 
Jantetelco (donde estuvo Mariano Matamoros, en el ahora estado de Morelos) o Tlapa (donde estuvo el cura 

Mariano Tapia, de Chiautla). Esos pueblos son conocidos ahora porque en ellos trabajaron, como párrocos, 
personajes que se distinguieron en la lucha por la Independencia. De ahí salieron para pelear, para encabezar 

la lucha por la libertad. 
”Con variantes, de acuerdo a la época, la Iglesia católica, sobre todo la europea, sigue siendo la misma. Así el 
PRI, con algunas variantes en su discurso, sigue siendo el PRI que tú y yo hemos conocido de siempre, y la 
mejor muestra de eso se dará en las elecciones que vienen. Ya lo verás”. 
Si bien no estamos del todo de acuerdo con nuestro amigo, que nos prohibió mencionar su nombre, no 
podemos negar que le asiste mucha razón en lo que dice. Pero la primera condición para que las cosas cambien 
es pensar que pueden cambiar, y es el caso de los católicos latinoamericanos, que piensan que alguien nacido 

en estas tierras puede llegar a Papa, o los mexicanos que llegan a creer que por haber estado fuera del poder 
federal 12 años, los priistas ya cambiaron. 
Por lo pronto, los tricolores celebrarán hoy a partir de las 18 horas (cambiaron el horario a última hora) su 
asamblea estatal, a la que concurrirán más de 2 mil delegados de 206 municipios de la entidad. 

Esto será en el Country de San Manuel. Habrá diversas mesas de trabajo para presentar propuestas pero al 
final sólo prevalecerán las propuestas que ya han sido resueltas en la cúpula para presentarlas el 4 de marzo, 

fecha en que terminará la asamblea nacional y en la que también se celebrará un aniversario más del 
octogenario PRI. 
Mientras tanto, aquí en Puebla se espera la visita, este viernes, del presidente nacional del PRI, César Camacho 
Quiroz, quien tendrá un desayuno con los integrantes de la diputación federal priista de Puebla y con la 
dirigencia del partido tricolor. 
Después sostendrá reuniones con diversos sectores y aspirantes priistas, que le informarán sobre el desarrollo 
del proceso preelectoral dentro de su partido. 

Pero la guerra sucia ya empezó  
Por otra parte, la guerra sucia, que los panistas trajeron hace 12 años a México a través de un 
asesor de nacionalidad española, ya tomó carta de nacionalización en México y en este proceso 
electoral local ha empezado. 

Los dos aspirantes más atacados serán Enrique Agüera, del PRI, y Antonio Gali, del PAN. La guerra será de 
adentro y de afuera, pues dentro de sus respectivos partidos no son considerados militantes y afuera tendrán 
que soportar los ataques de sus adversarios. 

El rector de la BUAP, Agüera Ibáñez, tuvo ayer una reunión previa al Día de la Amistad con alumnos y padres 
de familia. 
Más de 2 mil personas se reunieron en el Complejo Cultural Universitario para departir en un festejo que duró 
varias horas. El rector se mostró sereno en todo momento. 
Toni Gali, sin duda el más popular y carismático aspirante de Acción Nacional, ha empezado a ser atacado por 
(como dijera el expresidente Luis Echeverría) “fuerzas oscuras perfectamente identificadas”, y lo mismo está 

pasando con Enrique Agüera. Los ataques están lanzándose principalmente por internet y generalmente son 
anónimos.  
Por otra parte, los otros precandidatos priistas ya están en la lucha. Enrique Doger Guerrero, exrector, 
expresidente municipal y actual diputado federal, afirma que no permitirá que el PRI vuelva a las andadas y 
que la decisión por la candidatura para la presidencia municipal de la capital del estado se decida en las alturas, 

por una decisión cupular. Lo mismo dicen Víctor Manuel Giorgana Jiménez, que ya está en campaña abierta, y 
Óscar Aguilar González, a quien ayer le patentizaron su apoyo más de 400 de los 700 presidentes de los 

comités seccionales priistas. Los representantes de quienes firmaron un documento de apoyo a su 
precandidatura manifestaron que debe tomarse en cuenta la militancia y la lealtad de los aspirantes. 
Inversión histórica para Tehuacán  
Ayer, durante el segundo informe del alcalde de Tehuacán, la segunda ciudad más importante del 
estado después de la capital, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas hizo el anuncio de que ese 
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municipio tendrá este año la inversión pública más importante de su historia. 
Ante el alcalde, Eliseo Lezama Prieto; el titular de Infraestructura, Antonio Gali; el secretario de Finanzas, 
Roberto Moya Clemente; el coordinador de la fracción perredista en el Senado, Miguel Barbosa Huerta y el 
dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco; el mandatario manifestó que se rehabilitarán totalmente las 
instalaciones del centro escolar Presidente Venustiano Carranza; se construirá un centro de desarrollo infantil y 

las instalaciones de una universidad a distancia; se terminará el Centro Integral de Servicios, donde fue el acto 
del segundo informe municipal y se construirá el Hospital de la Mujer, para lo que se tienen destinados 235 
millones de pesos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/2918-los-ingenuos-abundan 

 

 
 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*No habrá línea en el PRI:FMP  
*No puede Congreso con límites 
El delegado especial del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Fernando 

Moreno Peña, tendrá que tener presente sus palabras: 
“No habrá línea para nadie”. 
Se refiere a que los candidatos que sean postulados por este partido a 217 presidencias municipales y 26 
diputaciones locales, llegarán sin el famoso “dedazo”. 

Es importante saber si es una frase política de su parte o verdaderamente es lo que predominará en el proceso 
de selección de candidatos priístas. 

Por lo pronto, ya estamos viendo a un Oscar Aguilar González, ex diputado federal y local, quien ya salió a 
exigir a su partido que no haya simulaciones en lo que corresponde a elegir candidato a la alcaldía de Puebla. 
Además de que es un eterno aspirante a la presidencia municipal de Puebla, el priísta encontró el apoyo de un 
grupo de militantes del partido tricolor. 
Aún cuando no lo diga, pero tiene que aceptar que Enrique Agüera Ibáñez le lleva mucha delantera. 
En las últimas dos semanas han surgido adhesiones de agrupaciones hacia él. 
Esto, seguramente es lo que ha hecho que Oscar Aguilar acuda a este tipo de actitudes ante la dirigencia de su 

partido. 
Mientras tanto, el PRI estatal, de Pablo Fernández del Campo, toma las cosas con calma. 
Sabe lo que viene. 
Aún cuando no lo puede decir, pero no hay duda de que sí habrá línea. 
Mañana viernes veremos quienes de los aspirantes a la alcaldía poblana son cobijados por el dirigente nacional, 

César Camacho Quiroz, quien estará en Puebla. 
Su presencia no es un respaldo al priísmo poblano. 

Viene a confirmar los informes que le han llegado a su oficina. 
En Puebla hay un priísmo dividido. 
Hay lucha de grupos. 
El dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo, ha tenido que trabajar exhaustivamente para ir recuperando 
la unidad. 
El tiempo pasa pronto. 

El PRI tiene que recuperar fuerzas. 
De lo contrario, el 7 de julio se las va a ver negras. 
Es por ello que Camacho Quiroz ha pedido reuniones diferentes. 
Una de ellas es con los diputados locales. 
Bueno, si se llaman diputados. 

Veremos el saldo de esta visita.  
NO ENCUENTRA LA PUNTA  

El Congreso del estado está hecho bolas. 
No sabe cómo resolver el problema de los límites territoriales entre los municipios de Puebla y San Andrés 
Cholula. 
Y eso que ambos son del mismo partido (PAN) 
El de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, está cruzado de brazos. 
El de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, se pasa por el arco del triunfo la resolución de la Suprema Corte 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/2918-los-ingenuos-abundan
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de Justicia de la Nación (SCJN) de dejar el cobro del predial a Puebla. 
Mientras tanto, los diputados cómodamente sentados en sus curules saborean sus botanas o se la pasan con su 
celular en el chisme. 
Según el nuevo líder del Congreso, Mario Riestra Piña, habría una pronta solución. 
Pero como también es panista. 

Lo aquietaron. 
De ahí que concluirá esta legislatura sin resultados. 
Nuevamente será tema de las próximas administraciones de esos municipios. 
Los afectados, cientos de vecinos que viven en esa zona en pugna. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-14/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Del morenovallismo al morenopeñismo priista 

El nuevo delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, ya armó su propia historia sobre los priistas en 
Puebla. 
"Se dice que han sido cooptados por el góber", dijo. 
"Se dice que Moreno (Valle) Rosas controla absolutamente todo", también dijo. 
"Se dice que a tal diputado ya le compró tal cosa", igualmente dijo. 
"Se dice que usa recursos públicos para promover a su candidato a la alcaldía poblana", ídem. 

Su alegato es concluyente: "entonces, se dice que hay traidores en el PRI, yo no he visto ninguno". 

Tales palabras las expresó la tarde del lunes en La Encomienda, luego de una comida privada que sostuvo con 
los legisladores federales de su partido, donde fue a saludar a un grupo de reporteros en lo que fue un 
acercamiento casual. 
La impresión es que Moreno Peña ya determinó que en el estado hay un PRI antes de que él llegara y otro 
después de que arribó a la entidad para encargarse del proceso electoral. 
No habrá cacería de brujas, ni noche de cuchillos largos. 

El propio delegado lo señaló: 
"Antes pudieron ser morenovallistas, hoy serán morenopeñistas". 
Queda claro que en su hipótesis de trabajo prevalece la traición priista como una leyenda, un pinche mito, 
pues. 
En el fondo, Moreno Peña sabe que lanzar una cruzada “caza traidores priistas” traerá un efecto boomerang, 
toda vez que los señalados y exhibidos terminarán dividiendo más al partido que hoy busca llegar sólido para 
enfrentar la Operación Morenovallista 2013. 

No tiene un pelo de tonto, aunque tenga que vivir infiltrado por el enemigo. 
Ese riesgo se puede calcular, porque aún traidores los priistas estarían bajo control. Fuera del tricolor los 
dejaría en libertad de seguir en lo suyo: el empinamiento con el góber. 
Así que señores priistas pueden seguir con sus chingaderas. 
Bienvenido señor delegado a Rafalandia. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9805&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
RMV se prepara para la guerra 
Estratega y guerrero como es, el gobernador de Puebla se prepara ya para enfrentar con todo, la madre de 
todas las batallas: la elección local del 7 de julio. 
Rota toda posibilidad de llegar a algún tipo de acuerdo con el gobierno federal, el mandatario poblano ya afina 

la estrategia para lo que será una guerra sin cuartel. 

La interlocución con el presidente Peña Nieto es prácticamente nula, una vez que Moreno Valle entendió por fin 
que no sólo no es bien visto por el jefe del ejecutivo federal y su equipo cercano, sino que existe una auténtica 
animadversión en su contra. 
Los mensajes desde Los Pinos han sido claros, contundentes y no dejan lugar a dudas. 
En este contexto, el proceso electoral poblano se convertirá en una lucha de estructuras y carteras, en donde la 
operación electoral con recursos públicos será descarada. 
Sin embargo, lejos de considerar lo anterior como una anticipada derrota, el Señor del Cerro utiliza su 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-14/mirador
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9805&Itemid=70
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inminente enfrentamiento con el presidente de la República como uno de los principales motivadores de su 
actividad diaria. 
No se olvide que en ambientes hostiles es donde mejor se desempeña y que lejos de rehuir a la confrontación, 
él mismo la busca a la menor provocación. 
Por eso, el gobernador mismo ha decidió subirse sin recato al ring electoral con el objetivo de “impulsar” a sus 

candidatos favoritos, los de su equipo cercano, sus incondicionales, los que ni de chiste pueden perder. 
No es casual que haya decidido incluirse en los espectaculares disfrazados de portada de revista junto a su 
delfín para la alcaldía, José Antonio Gali Fayad. 
Y así será con otros, mientras los tiempos le permitan sacar provecho de las lagunas de la ley electoral local en 
materia de actos anticipados de campaña. 

Moreno Valle asegura tener números que muestran una absoluta aceptación ciudadana a su gobierno y piensa 
que puede trasladar este valioso capital político a los miembros de su gabinete que competirán por un cargo de 

elección popular. 
De esta manera, Rafael ha personalizado ya el proceso y lo ha convertido de paso en un auténtico referéndum 
a su administración. 
Será una presencia virtual de peso específico importante en las boletas electorales. 
Como si la política se comportara como una ecuación matemática en donde la frialdad de los números es el 
único factor determinante para predecir un resultado final. 
En fin. 

Lo cierto es que veremos a un gobernador de repente más preocupado por la realidad y ámbitos locales, que 
intensificará como nunca los eventos y actos públicos sobre todo en la capital y el área conurbada, la auténtica 
joya de la corona para el morenovallismo. 
Es más, el propio mandatario tiene sobre su escritorio números que indican que su partido enfrenta una 

complicadísima realidad en los municipios del estado de amplia votación rural, incluso en otros como Tehuacán, 
en donde ya da por perdida la elección. 

No importa, el único objetivo real es, además de tener mayoría en el próximo congreso, ganar la alcaldía de la 
capital y  los ayuntamientos de San Andrés y San Pedro Cholula, Atlixco, Tecamachalco y Ciudad Serdán. 
Lo demás, como algunos de sus colaboradores cercanos, ya resulta prescindible y se sale de su lista de 
prioridades. 
Apenas hace un par de días, el delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña hacía un análisis 
completamente diferente al anterior. 
En su visión, el desempeño del gobernador en los dos primeros años de su administración será un lastre para 

sus candidatos en la elección. 
Para él, hay mucho más impactos negativos en la evaluación ciudadana al gobierno estatal que logros 
reconocidos, lo que le da una ventaja a los abanderados tricolores. 
¿Será? 

Entonces ¿suma o resta electoralmente la figura del gobernador? 
El resultado final de la elección no dejará lugar a dudas. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9806&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Mario Marín y Rosario Robles: la Nueva Batalla por Puebla 
Como Jefa de gobierno de la Ciudad de México, Rosario Robles Berlanga actuó como una auténtica priísta más 
que como la perredista que era: usó recursos públicos con fines electorales y generó un aparato para ganar 
votos con la fachada del “desarrollo social”. 
(También involucró a un empresario argentino (Carlos Ahumada) en un apasionado affaire que mezcló el amor, 

la política, el dinero y el escándalo). 

Hoy que es secretaria de Estado en un gobierno priísta digamos que está en su ambiente. 
No podía ser de otra manera. 
Pocas como ella saben dónde están los resortes de los pisos dignos y la pobreza. 
En México, ya lo sabemos, la pobreza da votos. 
Y sólo eso. 
(A algunos les da pena ajena). 

Los programas orientados a los pobres son un caldo de cultivo electoral. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9806&Itemid=71
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Y eso lo hacen todos los gobiernos. 
No es ninguna novedad: durante la temporada normal, los pobres son prescindibles; durante la temporada 
electoral, los pobres son fundamentales. 
El PRI sabe cómo cambiar las tendencias electorales en las zonas marginadas. 
El célebre voto verde está más vivo que nunca. 

Y si a eso le sumamos el talento natural de la señora Robles en ese tema, nos quedamos sin palabras. 
Este miércoles, F. Bartolomé publicó en la columna Templo Mayor, de Reforma, varias líneas que retratan la 
estrategia que ya está aterrizando la multicitada funcionaria. 
Vea el lector: 
“MENOS MAL que Rosario Robles dice que el gasto social no se usará con fines electorales, porque cualquiera 

que la vea operar podría pensar lo contrario. 
“ESTE LUNES la secretaria de Desarrollo Social del gobierno federal tuvo una interesantísima encerrona en la 

que, de plano, sacó las uñas. 
"EN EL ENCUENTRO participaron los delegados de la Sedesol en Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, 
Coahuila, Durango, Guanajuato, Hidalgo, Puebla, Querétaro, Tamaulipas, Tlaxcala y Veracruz.“AHÍ la ex 
perredista convertida al peñismo tricolor les dijo a sus subalternos que era urgente iniciar la renovación de 
tooodo el personal responsable de las subdelegaciones, así como de los jefes operativos en las distintas 
delegaciones. 
“PARA QUE no quedaran dudas, Robles les dijo que había una lista de 2 mil 200 personas 'con las cuales hay un 

compromiso’ para conseguirles chamba, aunque no explicó por qué o para qué. 
“LO ÚNICO que quedó claro es que en los estados donde habrá elecciones, el PAN y el PRD ya pueden ir sacando 
su rosario -pero obviamente no Robles- porque la maquinaria del PRI ya se echó a andar”. 
Las Bodas del Marinismo. La relación entre Mario Marín Torres y Rosario Robles no es nueva. 

Digamos que nació cuando el entonces gobernador de Puebla estaba metido en problemas judiciales por el caso 
que involucraba a la periodista Lydia Cacho. 

Una de las puertas que tocó, y se abrió, fue la de Carlos Salinas de Gortari. 
Y el ex presidente hizo tres cosas: asesoró a Marín, lo llevó con abogados prestigiados y poderosos y le presentó 
a un nutrido grupo de personajes influyentes. 
Gran amiga de Salinas, quien le regaló la Banda Presidencial que usó en 1988, Rosario Robles se reunió con 
Marín y lo asesoró en varios temas. 
Son amigos desde entonces. 
Incluso en la boda de su hija Mariana con el marinista Paco Ramos estuvo de lo más cordial con el ex 

gobernador. 
Hoy van de la mano en Puebla. 
Con tres ventajas enormes para ellos: los programas sociales, el millonario combate a la pobreza y un puñado 
de funcionarios marinistas deseosos de venganza. 

Mejor coctel no podría preparar ni el mejor barman. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4979 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
San Andrés Cholula: entre el desánimo y un edil inoperante 
Llega a su segundo informe de trabajo Miguel Ángel Huepa como uno de los ediles de extracción panista con el 

más profundo desgaste político, un marcado desprestigio ciudadano y aislado de sus correligionarios que lo 
miran de soslayo por haberse convertido en un peón más del gobernador de Puebla. 
La impericia política que se ha conjugado con una notable ausencia de sensibilidad, así como las evidencias de 
actos de corrupción entre el equipo de gobierno en San Andrés Cholula provocó que en ese bastión panista el 

hartazgo alcance niveles de estruendo. 
La muestra de la circunstancia política que vive el aislado Huepa ocurrió a finales del 2012. Una ríspida reunión 

con prestadores de servicios y comerciantes de una zona comercial de ese municipio salió de control, cuando 
muy ufano el edil respondió a un reclamo de una familia notable que en campaña lo apoyó: “eso quedó en el 
pasado”. 
La respuesta desató la furia de sus interlocutores que reclamaban falta de terminación de obra pública, que 
afecta desde hace meses ingresos familiares. El panista tuvo que girar sobre sus talones y huir al interior de 
palacio municipal ante la amenaza de ser agredido a golpes. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4979
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Es ejemplo vivo de cómo la relación con un segmento de la sociedad está fragmentada, pero sólida con grupos 
de poder estatales, a grado tal que podría convertirse en candidato a una diputación local, sin concluir el 
encargo para el que fue electo. 
En contraste el presidente municipal de San Andrés Cholula se ha confrontado con un amplio sector de su 
partido, en detrimento de su condición militante. Perfiles como el de la exlegisladora Luana Amador, que había 

ofrecido apoyo logístico en el pasado reciente fue borrada de la agenda del edil. 
Y con quien debió haber puesto en marcha un trabajado coordinado merced de la vecindad municipal, se 
distanció. Se trata de su correligionario en la capital, Eduardo Rivera Pérez, que como expresidente del PAN en 
el estado, apuntaló al propio Huepa para convertirse en candidato en 2010. 
Despreocupado por los intereses de habitantes de la cabecera municipal, Huepa también ha sido incapaz de 

responder a peticiones de los fiscales una figura eclesiástica con un liderazgo natural en juntas auxiliares y 
también a quienes habitan en la reserva territorial, como Lomas de Angelópolis, que le salieron respondones. 

A finales del año pasado hicieron colocar una manta en la vía pública para recordarle un conjunto de peticiones 
que han caído en el vacío: mejores servicios públicos en accesos, alumbrado, seguridad y señales viales que 
reduzcan riesgos para peatones, automovilistas y comerciantes de la zona. 
Nada de lo anterior parece terminar con el inmovilismo del presidente municipal que emprenderá otra aventura 
electoral, si la sociedad que ya lo votó una vez se lo permite. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
El PRD quiere encabezar la planilla de San Pedro Cholula 
Aunque oficialmente no existe nada confirmado sobre la alianza PAN-PRD en Puebla, ha trascendido 
que los dirigentes del partido del sol azteca habrían puesto como condición para sumarse a dicha 
coalición encabezar la planilla de regidores y síndico del algunos ayuntamientos de la zona 
metropolitana, entre ellos el de San Pedro Cholula. 

De acuerdo con esta versión, los perredistas postularían a la presidencia municipal de Cholula a la 
actual diputada federal Roxana Luna Porquillo, quien además de que se ha pronunciado en contra de la 
alianza con el PAN se ha distinguido como una de las mayores críticas del gobernador Rafael Moreno 
Valle. 
La especie de que el PRD habría condicionado la alianza con el PAN a cambio de encabezar las planillas 
de algunos ayuntamientos de la zona metropolitana es alimentada por ciertos grupos locales, que 
advierten que el gobernador Rafael Moreno Valle estaría dispuesto a ceder esta candidatura con tal 

de amarrar a los dirigentes del partido del sol azteca. 

En elecciones locales, las preferencias en San Pedro Cholula tradicionalmente se han dividido entre 
el PAN y el PRI, partidos que se han alternado el gobierno municipal. Hoy el ayuntamiento está encabezado 
por una alcaldesa panista, Dolores Parra Jiménez, pero el PRI lleva la delantera en la intención de voto con 
la ex diputada Sara Chilaca Martínez. 
En las preferencias electorales, el PRD es la tercera fuerza política en Cholula, de ahí la extrañeza que 

produce el hecho de que los dirigentes de este partido quieran poner candidato o candidata a la presidencia 
municipal. 
Por el PRI los aspirantes mejor posicionados son la ya mencionada Sara Chilaca, el pastor 
cristiano Eduardo Zacatelco Quintero, el dirigente de los permisionarios de transporte público Sergio 
Galindo López y el notario de Izúcar de Matamoros, Eduardo Papaqui Téllez. 
Por el PAN los aspirantes con más posibilidades son el diputado federal Julio Lorenzini Rangel; el 
empresario Fabián Jiménez Concha; el director del Sistema Operador de Agua Potable de Cholula, David 

Castellanos Ortiz; y la tesorera municipal Leticia Pérez Papaqui. 

El candidato natural del PAN podría ser Julio Lorenzini, quien además es el más conocido y el de mayor 
potencial de voto, sin embargo, a decir de los grupos locales, éste perdió el afecto del gobernador 
Moreno Valle después de oponerse a la construcción de un boulevard que cruzaría por sus 
terrenos en el balneario El Cristo. 
Esta versión se suma a los trascendidos de que el gobernador Moreno Valle sí aceptaría que el PRD 
encabezara la planilla de regidores y síndico en Cholula; lo que no creo es que vaya a permitir que la 

candidata sea una de las principales críticas de su gestión, la diputada federal Roxana Luna. 
*** 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Simón dice: 
“La política es demasiado a menudo el arte de traicionar los intereses reales y legítimos, y de crear otros 
imaginarios e injustos.” 
Arturo Graf (1848-1913) Escritor y poeta italiano. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Doger, ¿candidato de la izquierda? 
¿Qué estará planeando Enrique Doger y cuál es el verdadero objetivo del mensaje que ha empezado a enviar 
a los actores locales y nacionales? 
Y es que, de repente, ha revivido la idea de que si el PRI se equivoca, como sucedió con la fallida 
designación de Javier López Zavala, perderá la capital del estado, considerada como el municipio 

prioritario de los más de mil 200 que estarán en juego en las 14 entidades en donde se llevarán a cabo 
elecciones este año. 
Hasta hace unos días, el ex rector de la BUAP y ex alcalde había mantenido un perfil bajo, pero a unas 
horas de las definiciones a nivel nacional, y en la víspera de la confirmada visita del dirigente nacional César 
Camacho Quiroz, ha incrementado su actividad y empezado a mandar mensajes. 
El principal: que no permitirá una imposición del candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla. 

¿Qué sabe Doger que ni usted ni yo? 

Entre su grupo existe una fuerte corriente que no se ha quitado de la cabeza la idea de abandonar el PRI 
para que su jefe político encabece una alianza opositora. 
No sería esta la primera vez que el actual diputado federal recibe invitaciones para abanderar las causas de 
la izquierda. 
¿Es posible que Doger siga el mismo camino que, por ejemplo, su amigo el senador y ex gobernador 
Manuel Bartlett? 

Sí, sin duda. 
Hay quien habla de acercamientos, reuniones, conversaciones con personajes clave del PT y Movimiento 
Ciudadano a nivel nacional, que al igual que el gobernador Rafael Moreno Valle están a la espera de 
las fracturas en el PRI para empezar a “cachar” a los desilusionados. 
Porque a río revuelto, ganancia de pescadores. 
Hablando hipotéticamente: ¿qué tipo de elección será con Tony Gali por la coalición PAN-PRD-Panal-
Compromiso por Puebla; Enrique Agüera o Pepe Chedraui, por el PRI-PVEM, y Doger por una alianza 

de izquierda? 

No es improbable. 
La política da sorpresas, sorpresas te da la política, y no sería raro talescenario. 
Sobre todo si el tricolor no logra resolver pacíficamente sus procesos internos. 
Por lo pronto, cuentan, Enrique Doger ya prepara una fuerte concentración para fines de este mes –el mes 
del amor y la amistad- con el fin de mostrar músculo y para que su nombre y capital político no sean 

olvidados por quienes toman las decisiones en el PRI. 
Aunque haya permeado la versión difundida por influyentes columnistas en el sentido de que ya pactó en lo 
oscurito con el “delfín” del gobernador. 
¿Y todavía alguien duda que esto se va a poner bueno? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Devuelven bienes a García Ramírez 

Gisela García Ramírez, hija de Javier García Ramírez, recuperó los bienes incautados de sus oficinas en las 
Torres JV debido a la advertencia emitida el pasado 6 de febrero a Benjamín Albores Manzo, director General 
para la Atención de los Delitos Relacionados con Servidores Públicos de la PGJ, para regresar los artículos en un 
plazo de 24 horas.  
Y así ocurrió, el funcionario sabía que dentro del fallo del Juzgado Cuarto de Distrito se advertía que en caso de 
que se negara a devolver los bienes a la hija del ex funcionario marinista se haría acreedor a sanciones y éstas 
podrían llegar hasta el procurador, Víctor Carrancá, y el gobernador, Rafael Moreno Valle.    

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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De tal forma que ya están en poder de Gisela García los siguientes bienes:  
Un archivero. 
 Una silla ejecutiva.  
Dos teléfonos Panasonic.  
Una televisión marca Elektra.  

Un frigobar marca Sanyo.  
Treinta y dos recopiladores y carpetas.  
Dos módems inalámbricos.  
Una caja de color gris con negro con la leyenda Nextel.  
Un librero metálico.  

Un archivero de madera.  
Un cheque en blanco en de Scotiabank.  

Seis cajas con la leyenda Nextel.  
Cinco talonarios de recibos de dinero.  
Un folder tamaño carta con tres copias del acta de nacimiento y una copia de la credencial para votar de Gisela 
García Ramírez.  
Dos libretas.  
Doce discos compactos.  
Un estuche con discos compactos.  

Una cámara digital.  
Juegos de llaves. 
 Dos sobres de BBVA Bancomer.  
Lo único que sigue sin aparecer es lo siguiente: un proyector  marca Sony y dos paquetes de facturas de 

Comercializadora Arenas.  
Sin embargo se emitió un nuevo requerimiento para que sean buscados y devueltos a su propietaria.  

**      **      **  
El silencio y hermetismo con el que se maneja el caso del ex alumno de la Ibero, Rafael Alejandro Serafín, en el 
Tribunal Superior de Justicia genera más dudas que certezas.  
Bajo el argumento de que el proceso está abierto y el juez de Cholula no puede hablar del caso la 
incertidumbre se adueña del caso. 
 Habrá que estar pendientes de los siguientes resolutivos para conocer si el agresor de la Ibero recuperará o no 
su libertad. 

 **      **      **  
La comparecencia de Amadeo Lara Terrón ante los diputados locales era más que urgente desde hace dos años 
que tomó posesión el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez.  
La inseguridad es uno de los principales problemas de la capital poblana y no ha sido atacada de manera 

correcta.  
Y lo peor del caso es que el alcalde y su secretario de Seguridad siguen sin aceptar los altos niveles de 
inseguridad.  

**      **      **  
Muchas críticas surgieron en redes sociales por el anuncio de que el presidente municipal de San Andrés 
Cholula, Miguel Huepa, contrató a los cantantes Bobby Pulido y Mariana Seoane para festejar su Segundo 
Informe de Gobierno.  
Se ve que Miguel Huepa desconoce la palabra austeridad ya que ni el gobernador, Rafael Moreno Valle, ni el 
alcalde capitalino, Eduardo Rivera, organizaron un festejo de tal naturaleza porque sabían que las críticas por el 

derroche del recurso público estarían a la orden del día.  
Pero a Miguel Huepa parece que nada le interesa sólo dar pan y circo a sus gobernados, mientras las obras y 
servicios seguirán pendientes. 
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36409:devuelven-bienes-a-

garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez&Itemid=137 

 
 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Los traidores del PRI 

En la búsqueda de traidores en el Partido Revolucionario Institucional, los gambusinos de la honestidad podrían 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36409:devuelven-bienes-a-garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36409:devuelven-bienes-a-garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez&Itemid=137
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toparse con ideas, conceptos y señalamientos elaborados para —parafraseo a Mario Vargas Losa (“Piedra de 
toque”,1992)— proveer coartadas dignas de los cínicos. Me refiero a quienes como Gonzalo N. Santos (uno de 
los abuelos malos del PRI), consideran que la moral debe ser el árbol que si no da moras sirve para pura 
chingada.  
¡Aguas priistas de cepa!  

Cuando escuchen el vocablo traidor tengan mucho cuidado porque podría provenir de personajes émulos y 
admiradores del Alazán Tostado o Señor del Gargaleote, una de las leyendas negras de la Revolución Mexicana. 
Y además tomen nota que tal señalamiento o denuncia forma parte de la estrategia de los cínicos que se 
salvaron de la denuncia en su contra, precisamente porque traicionaron a su partido. ¿Cómo lo traicionaron? 
Para no complicarnos la vida sólo diré que siendo electoralmente omisos; es decir, ocupándose de propiciar la 

derrota del tricolor poblano. Era eso o, en el mejor de los casos, vía judicial, responder a la denuncia de 
“enriquecimiento inexplicable”. Así, gracias a su deslealtad, protegieron a futuro su riqueza mal habida. 

¡On’tan los perjuros! 
 Leí que el delegado especial del CEN de PRI en Puebla, el ex gobernador de Colima Fernando Moreno Peña, 
anda muy laborioso investigando a sus correligionarios para poder elaborar la lista de aquellos que traicionaron 
a su partido. Supongo que estará preguntando por aquí y por allá con la idea de confeccionar “el vértigo del 
etcétera”, como definió Umberto Eco a los listados interminables (Confesiones de un joven novelista).   
A lo mejor y para no meterse en las honduras del chisme (en Puebla somos expertos, que conste), habría que 
decirle a don Fernando, que se anime a poner en práctica un ejercicio entre matemático y social. O sea, que 

analice la riqueza de los militantes que hoy se llenan la boca con severos señalamientos de traición y, al mismo 
tiempo, que hurgue en el pasado reciente de éstos. Si encuentra que algunos de ellos (o un montón) hace ocho 
años eran pobres y que hoy son ricos, entonces tendrá que preguntarles cómo llegaron a ese estatus y 
después, si acaso no se sacaron el Melate (todo puede pasar en la viña del Señor —pregúntenle al ex de 

Veracruz), qué diablos hicieron para obtener impunidad.  
¿Qué podría descubrir don Fernando Moreno Peña?  

Pues que hay muchos priistas que se disfrazaron de honestos; que otro tanto se colocó la máscara de 
impulsores de la empresa privada; que varios más se pusieron el antifaz de demócratas irredentos; que 
muchos adoptaron el papel de interlocutores eficaces; y que un buen número actuó cubriéndose la cara con la 
careta que inspiró a Octavio Paz (El laberinto de la soledad). 
 ¿Y cuáles serán los verdaderos rostros?  
Imagino que los de comerciantes del poder; celestinos de sus jefes; corruptores a sueldo y comisión: 
cabilderos con licencia y presupuesto para comprar desde conciencias hasta intermediarios financieros de cuello 

blanco; prestanombres inmobiliarios y encubridores de delincuentes y cómplices de gobernantes corruptos y… 
ya lo dije: la lista es larga, “el vértigo del etcétera”.  
¿Está difícil?  
A lo mejor no tanto. Bastaría que acudiera a la orientación de dos ex gobernadores poblanos: Manuel Bartlett 

Díaz y Mario Marín Torres. El primero como fiscal y el segundo como defensor de oficio. Conoce a ambos y sabe 
que tanto el uno como el otro son producto de la misma célula política que a él le dio vida pública.  
¿Pa’que tanto pinche brinco estando el suelo tan parejo?  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36410:los-traidores-del-
pri&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que existe expectativa en la Secretaría de Educación Pública del estado por conocer los alcances de las 

actividades de los 650 promotores para la calidad educativa, el plan federal para respaldar a los planteles con 
malos resultados en la Prueba ENLACE. 
Se trata de un gasto promedio de ocho mil pesos mensuales a los promotores, más de 5 millones de pesos, 

monto que debe estar más que justificado en su aplicación y resultados en la plantilla docente. 
:Que en pleno mes de los segundos informes laborales de los presidentes municipales lamentablemente falleció 
el alcalde de Ocotepec, José Luis González Téllez, militante del Partido Nueva Alianza. 
:Que en el Instituto Mexicano del Seguro Social se realiza la reunión del Consejo Técnico Extraordinario donde 

se estarían definiendo la designación de los delegados estatales en las respectivas del país y los 
correspondientes jefes de servicios. 
En el caso de la delegación estatal del Seguro Social fue citado a la ciudad de México el pastor Francisco Fraile 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36410:los-traidores-del-pri&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36410:los-traidores-del-pri&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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García, y será en las próximas horas cuando se despeje la incógnita en torno a la identidad del relevo, o en el 
peor de los casos la ratificación del panista de la doble moral. 
:Que algunos presidentes municipales como los de Chilchotla, la priista Herminia Jimarez Martínez, y el 
aliancista de Tlachichuca, han convocado a sesiones secretas de sus respectivos cabildos para cumplir con el 
segundo informe de gobierno, debido a su ascendente impopularidad. 

:Que el senador perredista Luis Miguel Barbosa Huerta no se quiso perder los reflectores por la presencia del 
gobernador Rafael Moreno Valle en la ciudad de Tehuacán donde anunciaría un proyecto de obras, incluida la 
relacionada al Centro Escolar “Venustiano Carranza” de donde es egresado el coordinador de los legisladores 
del PRD en la Cámara Alta. 
:Que pese a la embestida de los diputados priistas en el Congreso local contra el secretario de Salud Jorge 

Aguilar Chedraui, quien acudió a comparecer ante los diputados, el funcionario federal salió adelante con 
argumentos tan simples como los relacionados a resultados en el sector salud. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172395 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Oliva: RMV, la quinta alianza del PAN 
Y algunos panistas dudaban de la postura del Yunque en torno a su nueva relación con el gobernador Rafael 
Moreno Valle y las propuestas de éste en relación a quién puede ser el abanderado del PAN a la alcaldía 
poblana. 

Posterior al mensaje político entrelíneas en el segundo informe de gobierno del alcalde Eduardo Rivera Pérez y 
el mandatario estatal, lo que le siguió en el auditorio del Complejo Cultural Universitario en el informe de los 
diputados locales, lo confirma. 

Selló la alianza entre la línea conservadora y liberal en Acción Nacional el mejor representante del yunquismo 
nacional: Juan Manuel Oliva Ramírez, ex gobernador del estado de Guanajuato. 
Con una capacidad de oratoria a la altura de un ilustrado predicador, de esos orgullos de la Organización, Oliva 

Ramírez no le regateó un calificativo para elogiar a Rafael Moreno Valle y a los suyos. 
Periodista como el desaparecido Carlos Castillo Peraza, el guanajuatense secretario Adjunto de Elecciones del 
CEN del PAN hizo un repaso de las alianzas históricas de Acción Nacional con la sociedad. 
Pasando por el movimiento estudiantil del 2 de Octubre hasta los gobiernos de Vicente Fox y Felipe Calderón, la 
quinta gran alianza –mencionó con énfasis de oratoria de concurso- es el gobierno de Rafael Moreno Valle como 
“ejemplo nacional”. 
Oliva arengó como si estuviera en la plaza pública en un acto partidista – el informe de diputados era acto 

oficial de la Legislatura- y puso a Puebla en el escenario de las elecciones locales en 14 entidades como el 
estado “de la esperanza” donde la gente volverá a votar por el PAN porque ¡¡¡“es tiempo de la victoria”!!! ¡¡¡“es 
tiempo de Puebla”!!!. ¡Zas!. 
Recontraconfirmada la alianza interpanista en la entidad, lo demás será darle seguimiento a lo que viene en el 

campo de la batalla electoral que culminará el 7 de julio. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172392 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
La pesadilla de Huepa 

Fue el pasado martes 4 de diciembre de 2012 cuando la pesadilla del presidente municipal de San Andrés 
Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, comenzó. 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) le arrebató más de 50 millones de pesos mensuales de las 
manos.  
El primer pleito legal contra Puebla -en los límites territoriales- lo ganó, Eduardo Rivera Pérez, el edil del 

ayuntamiento más honesto del país. 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó el decreto aprobado por el Congreso del Estado para 

permitir una doble tributación en la zona limítrofe -de 8.5 kilómetros- que disputan los municipios de Puebla y 
San Andrés Cholula. 
Erróneamente, los legisladores poblanos aprobaron “una cuota compartida” que, según la Corte, vulneró el 
“ámbito territorial” y el principio constitucional de “libre administración hacendaria” del ayuntamiento 
capitalino. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172395
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172392
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En ese sentido, los ministros responsabilizaron al Poder Legislativo de tal aberración legal y lo instruyeron para 
seguir analizando el conflicto territorial entre ambos municipios, pues en la “inactividad procesal” nunca 
definieron los lindes de ambos municipios. 
La SCJN respaldó la Controversia Constitucional promovida por la Comuna poblana, identificada con el número 
9/2012. 

El ayuntamiento de Puebla, a través del edil, Eduardo Rivera, aprovechó el momento y capitalizó la decisión de 
la SCJN para exigir que el Congreso decretara esa zona como propiedad de esta ciudad. 
El golpe bajo a Huepa fue mortal. 
Y es que, se dice, el edil cholulteca vio muy afectados sus intereses debido a que varios negocios asentados en 
la zona estaban bajo su total amparo.  

¿Le sonará a Huepa la palabra “casino”?  
El caso es que la credibilidad, palabra y gobierno del edil en el tema quedó por los suelos. 

Sin embargo, Huepa, no cesó su intentona y pretendió espantar con el petate del muerto al Tecnológico de 
Monterrey, Campus Puebla (ITESM), así como a los habitantes de 35 colonias y propietarios del Centro 
Comercial Angelópolis, queriéndoles cobrar impuestos de 5 años atrás. 
Esto provocó una primera advertencia de denuncia en contra de Huepa, quien no tuvo más remedio que 
agazaparse y llorar en un rincón su derrota. 
Aunado a esto, al edil de San Andrés se le juntaron los problemas, como aquel perro flaco, del dicho popular, 
las pulgas. 

A Huepa ya no le quedan argumentos de credibilidad para defender la zona en conflicto. 
Tal vez por eso ahora opta por organizar fiestas populares que le dejen adeptos, aplausos y una alabanza 
general. 
Y es que desde ayer, el edil, es blanco de la crítica en la red social. 

Miguel Ángel Huepa, es fustigado en el Twitter y el Facebook, por ejemplo, por anunciar -con bombo y platillo- 
que por el festejo de su segundo informe actuarán en el evento los cantantes, Bobby Pulido y Mariana 

Seoane. 
¿Quién pompó, papá? 
¿A poco los artistas serán patrocinados con el sueldo del edil? 
Para las pulgas del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, quien debería darle a Huepa clases de buen 
gobierno. 
Ni el mandatario, ni el presidente municipal, Eduardo Rivera, despilfarran recursos como el mentado edil de 
San Andrés.Eso sí, cada quien tiene el edil que se merece. 

Empero, insisto, ¿y los artistas quién los va a pagar, apá?  
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-L%20-pys%20eiII%20-ey-Hcyp%20&id=2366 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 

 

Muchos jóvenes en la búsqueda de candidaturas en el PRI 
 En Puebla todos dicen que participarán. Agüera sigue mudo 
 El adiós “a un padre que fue a toda madre”: Leobardo Soto 

A ver como se ponen las cosas en la asamblea municipal del PRI en la capital porque ninguno de los 
contendientes piensa ceder un ápice. 
Roberto Enrique Agüera, no ha dicho que quiero, pero va. 
Oscar Aguilar González, ya cuenta con el apoyo y las firmas de más del 50 por ciento de los seccionales: son 

402 de 708. 
José Chedraui Budib, no cede y sigue en la puja, pero afirma que no ira por una diputación 
Víctor Manuel Giorgana Jiménez, le sigue metiendo con todo en eventos y reuniones en las colonias del 
norte, del sur, del oriente y del poniente. 
Enrique Doger Guerrero, desde el Congreso federal no deja pasar oportunidad para estar en los medios. 
Falta ver que dice el delegado del CEN, Fernando Moreno Peña, en Puebla y el resto del estado. 

UN JOVEN 
Joven empresario y con muchas ganar de gobernar su natal Rafael Lara Grajales pelea espacio por espacio 
Víctor Manuel Gasca Arenas, quien además es impulsado desde la Confederación de Trabajadores de 
México, por su amigo de la infancia el dirigente estatal de la CTM Leobardo Soto Martínez. 
Sin embargo a pesar de no haber incursionado antes en la política, hoy mediante el impulso del deporte goza 
de la simpatías de cientos de padres de familia y de la gente de la población que quiere un cambio de imagen. 
Aunque hay que decir que su abuelo fue edil de Lara Grajales, donde radica toda la familia Gasca. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-L%20-pys%20eiII%20-ey-Hcyp%20&id=2366
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EL PESAME 
Por cierto desde este espacio un abrazo solidario a un amigo, un buen ser humano el líder Cetemista poblano 
Leobardo Soto Martínez, quien ayer dio el último adiós a su señor padre que dejó de existir anteayer en su 
natal Rafael Lara Grajales. Don Salomón Soto Téllez, fue uno de los dirigentes de la CTM más queridos, pero 
con la fortuna de haberse rozado con grandes líderes nacionales de la agrupación como Blas Chumacero 

Sánchez, Fidel Velázquez, Emilio M. González, y “La Güera” Leonardo Rodríguez Alcaine, entre otros. 
En repetidas ocasiones Don Salomón, como todos le decían, le pidió a su hijo, Leobardo Soto Martínez que 
defendiera a los trabajadores como lo hizo él siempre en la región de Lara Grajales. Hoy esa es una herencia 
que recibe Leobardo y que ha prometido cumplir esa promesa que le hizo a su señor padre. 
Leobardo lo hizo público: “Tuve un padre a toda madre” 

Descanse en paz Don Salomón. 
OTRA DE SUSPIRANTES 

Baruc Gutiérrez García, aspira a ser el abanderado del PRI a la Presidencia Municipal en el municipio de 
Zacatlán de las manzanas. 
Inicio su carrera política en el Frente Juvenil y de ahí ha trabajado y pegado cartelones para el PRI. 
Actualmente es el dirigente municipal en su tierra natal y ha dialogado con los demás aspirantes, porque dice 
que le gusta el dialogo, la negociación y los acuerdos.  
Habrá que ver si lo apoya su paisano el Subsecretario de Desarrollo Social de la federación, Juan Carlos 
Lastiri Quirós, quien tiene ascendencia y muy fuerte en el municipio donde fue edil y ha sido también 

diputado federal. 
EL ULTIMO Y NOS VAMOS 
A  pesar de haber 21 aspirantes por la candidatura a la Presidencia Municipal de San Andrés Cholula por parte 
del PRI y 16 por Acción Nacional, tiene toda la confianza de lograr la designación por esa demarcación 

Raymundo Cuautli, pero son muchos los tiradores y que sienten pueden que pueden lograrlo. 
En una entrega anterior dimos a conocer quienes pelearán hasta el final al interior del PRI. 

El joven abogado, soltero y con un despacho jurídico se siente muy confiando de ser el candidato, pero se 
enfrentara a 18 años de gobierno de Acción Nacional. 
HOY INFORME EN TEPEACA 
Hoy rinde su Segundo Informe en Tepeaca Isauro Rendón Vargas, quien de seguro en unos días habrá de 
solicitar licencia para buscar la diputación local. 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Buscan el PRI y el PVEM imponer al hijo de Chávez Carretero como candidato en Atlixco 

Un enorme desconcierto y agravio está surgiendo entre los priistas de Atlixco por la intención de las dirigencias 
del PRI y el PVEM de imponer como candidato a diputado local a Rodolfo Chávez Escudero, quien es un 
personaje ajeno a esa región, pero además es hijo de Rodolfo Chávez Carretero, quien durante el sexenio 
pasado estuvo al frente del Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos 

(CAPCEE) y es investigado por supuestas anomalías financieras por el orden de 493 millones de pesos. 
Sin ser originario de Atlixco y no ser conocido en el distrito, Chávez Escudero desde hace dos semanas empezó 
a reunirse con los grupos del PRI y con el ex alcalde, Eleazar Pérez Sánchez, quien han está tejiendo una 
alianza. Como parte de su promoción este día va a instalar en el zócalo de la cabecera distrital una estructura, 
en forma de iglú, que tendrá un cine 3D y lo usará para recaudar fondos a favor de niños con discapacidad. 
La irrupción de Rodolfo Chávez Escudero se debe a una exigencia de Juan Carlos Natale, el dirigente estatal del 
PVEM, quien ha pedido que para pactar una alianza electoral con el PRI quiere la plaza de Atlixco, pese a que 

en ese municipio el Partido Verde tiene una pírrica presencia. 
Mientras por la candidatura del PRI a alcalde de Atlixco hay 11 aspirantes, en la pelea por la nominación del 
candidato a diputado, hasta hace un par de semanas, había un solo aspirante, el doctor Rayes Hernández, 

quien fue dirigente del sindicato del Seguro Social y contendió en los comicios locales de 2010. 
Reyes Hernández ha logrado ser un factor de cohesión entre los priistas de Atlixco, ya que es la única figura 
que tiene una buena relación con todos los grupos del tricolor y su popularidad es elevada. Sin embargo, ahora 

se le quiere desplazar por un militante del PVEM que arrastra la mala imagen de su padre, es un desconocido y 
sin pudor da muestras de desconocer lo más elemental del distrito que quiere representar. 
Parecería que la intención de postular a Chávez Escudero es un plan concertado para que el PAN no pierda la 
elección en su principal bastión en el estado, y sobre todo, se garantice el triunfo de Salvador Escobedo 
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Zoletto, el titular de la Secretaría de Desarrollo Social, quien busca ser nuevamente diputado por Atlixco y en 
los últimos años ha ido perdiendo el respaldo de la población y de los propios panistas del distrito. 
¿Por qué nadie puede frenar los abusos de Peredo?  
El próximo viernes Carlos Peredo Grau, el alcalde de Teziutlán, rendirá su segundo informe de gobierno en 
medio de un secreto a gritos entre las fuerzas vivas de ese municipio, respecto a que la mayor parte de la obra 

pública que se ha hecho a estado a cargo de empresas que habría creado la familia del propio edil o que son 
propiedad de los socios del alcalde. 
Siempre famoso por su carácter bravucón, el segundo periodo de Peredo Grau como alcalde no ha estado 
exento de escándalos y polémicas, destacando su alejamiento expreso del gobernador Rafael Moreno Valle, de 
quien siempre que puede, en privado o en público, expresa: 

“Para que necesito del gobernador, mientras no se aparezca por aquí mejor”, con lo que se ha convertido en el 
único edil del estado que ha buscado mantenerse ajeno al Poder Ejecutivo. 

Cuando algunos empresarios se le han acercado para recomendarle que busque mejorar su relación con el 
mandatario, la respuesta que ofrece el edil es que tiene controlado el Órgano Superior de Fiscalización y por 
tanto no necesita contar con el respaldo del jefe del Poder Ejecutivo para que le aprueben sus cuentas públicas. 
Además, sostiene que quien calificará sus cuentas públicas y dará la orden de que sean aprobadas es el 
presidente Enrique Peña Nieto, por lo que no requiere tejer relaciones ni con los diputados locales ni con el 
gobierno del estado ¿Será? 
Más allá de que sea real o imaginarías las versiones que ofrece Peredo acerca de su futuro de sus cuentas 

públicas, vale la pena preguntarse: ¿por qué en los últimos 10 años nadie ha podido frenar a este personaje en 
sus abusos de poder? 
Peredo de ser militante del PAN en la década de los 90 y haber ocupado la titularidad de la Tesorería del 
ayuntamiento de Teziutlán, en el periodo del edil Jesús Macip, quien acabó en la cárcel acusado de malos 

manejos, se pasó a las filas del PRI, lo cual le permitió convertirse en uno de los empresarios inmobiliarios más 
poderosos de la Sierra Norte de Puebla y en dos ocasiones ha sido alcalde de su municipio. 

A mediados de la década pasada Peredo aprovechó su cargo de alcalde para agredir a los miembros de la 
Asociación Civil de Servicios Ambientales Ika Ti Yoltokeh del municipio de Chignautla, quienes defendían la 
integridad de unos manantiales del río Tecolutla, que son los que surten de agua para el consumo humano y 
agrícola de esa localidad, y que buscaban ser apoderados por una empresa que construyó 3 mil casas de 
interés social y cuyo principal socio era el entonces edil de Teziutlán. 
Una vez que concluyó su primer periodo como alcalde de Teziutlán, Peredo se destacó por haber provocado, en 
mucho, la parálisis del gobierno de Jorge Camacho Foglia, quien era su enemigo político. 

Resulta que en el periodo de Camacho Foglia el entonces director del Sistema Operador de Agua Potable y 
Alcantarillado de Teziutlán, Enrique Sedano Bravo, le quiso cobrar un adeudo de 6 millones de pesos por 
concepto de cuotas del servicio de agua potable a Guillermo Peredo, el hermano de Carlos Peredo, 
correspondiente al consumo de varios fraccionamientos que tiene la familia del actual alcalde. 

Lejos de que los hermanos Peredo saldaran sus deudas, la respuesta fue crear una organización llamada Frente 
Cívico Teziuteco que la mayor parte del trienio se la pasó recabando firmas y organizando protestas para 
buscar destituir al edil Jorge Camacho Foglia, quien gobernó entre los años 2008 y 2011, y sufrió un ambiente 

de inestabilidad que llegó al extremo de evitar acudir a sus oficinas y los asuntos los despachaba desde las 
mesas de restaurantes de su municipio o de la ciudad de Puebla. 
Los abusos de Peredo no se han frenado. Se sabe que tiene muchos adeudos con proveedores y prestadores de 
servicios del ayuntamiento de Teziutlán, quienes no saben como hacer que les pague sin recurrir a la larga y 
tortuosa vía legal. 
El único consuelo que tiene muchos ciudadanos que viven agraviados por Peredo, es que el edil sostiene que 

obtendrá la candidatura del PRI a diputado local de Teziutlán, ya que Enrique Peña Nieto le ofreció esa 
posición.  Por lo que se estaría preparando para dejar el cargo en unas semanas más. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/buscan-el-pri-y-el-pvem-imponer-al-hijo-de-chavez-
carretero-como-candidato-en-atlixco_id_20259.html 

 
 
(Editorial) 
 
Desinterés de RMV en el tema de la pobreza 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Social en el estado, Salvador Escobedo Zoletto, expuso ante diputados 
locales un cuadro grave para la entidad, pues reconoció que 77 por ciento de la población se encuentra en 

situación de pobreza, y que esta cifra, aunque sea de manera marginal, se está incrementando. Esto significa 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/buscan-el-pri-y-el-pvem-imponer-al-hijo-de-chavez-carretero-como-candidato-en-atlixco_id_20259.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/buscan-el-pri-y-el-pvem-imponer-al-hijo-de-chavez-carretero-como-candidato-en-atlixco_id_20259.html
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que de cada 10 habitantes ocho sufren de alguna carencia. 
El balance que hizo Salvador Escobedo es alarmante, no sólo por el número de habitantes del estado que están 
en condiciones de pobreza y marginación, sino porque prácticamente ya transcurrió el primer tercio del actual 
gobierno estatal y durante este tiempo no se han tenido políticas públicas destinadas a intentar reducir esta 
severa condición de la entidad poblana. Por el contrario, se observa un notable desinterés de la administración 

de Rafael Moreno Valle Rosas en querer avanzar en esta materia. 
El problema de fondo es que pareciera que en el gobierno del estado solamente hay dos tipos de interés: hacer 
obras ostentosas en la capital o bien realizar programas con un amplio beneficio electoral para el grupo político 
que controla el Poder del Ejecutivo. Fuera de estos dos renglones no se percibe ningún interés del mandatario 
estatal para cambiar la difícil condición social que atraviesa el grueso de la población de la entidad. 

Resulta aun más contradictorio que ayer Salvador Escobedo reconoció ante los legisladores locales que uno de 
los problemas esenciales que han dificultado el avance en desarrollo social en el estado, ha sido el constante 

cambio de titulares en esta área. Y al mismo tiempo, reconoció que en los próximos días dejará el despacho 
para dedicar su tiempo a su campaña como candidato a diputado por el distrito de Atlixco. 
Esta situación ubica al actual funcionario como el quinto titular en dejar el trabajo. Con esto se augura que el 
presente sexenio será un periodo perdido de combate a la pobreza. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desinteres-de-rmv-en-el-tema-de-la-
pobreza_id_20260.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

+ Las aguas aceleradas en el PRI  
+ En el PAN ya casi se cierra la pinza 
+ Nuestras condolencias a Bernardo Huerta. 
Interesante resultó la exigencia de Javier López Zavala por el fondo que lleva para que se castigue a los 

“traidores” o para que no se les premie con alguna candidatura en la contienda de julio, lo extraño es que otra 
vez, se abstuvo de dar nombres, esos que desde su terrible derrota prometió soltar para que se supiera de 
quién deberían cuidarse, no solo los priístas, sino también los panistas para los que trabajaron en la contienda 
de hace casi 3 años. 
Esos nombres que nunca llegaron, salvo el que le sacaron los reporteros y que se refería al líder de la fracción 
priísta en el Congreso, Edgar Salomón, quien ya respondió por cierto, revivieron aquella afrenta que se inició el 
5 de julio del 2010, una día después de conocer el desastroso resultado de la fatídica elección que le quitó al 

PRI el gobierno del Estado, después de más de 60 años. 
La decisión final no tarde en conocerse pero ese “castigo” debía haberse aplicado antes, sin embargo, será 

pertinente que el partido tenga pendiente aquella lista negra y eso seguramente llegará mañana cuando venga 
su dirigente nacional César Camacho Quirós, en el marco de las reuniones preparatorias que tendrá el PRI a su 
Asamblea Nacional. 
Mientras tanto, entre los panistas ya iniciaron su “fuego Amigo” en contra, como lo hemos dicho y como 
siempre resulta en estos casos, del puntero o el mejor posicionado no solo al interior del blanquiazul sino en la 

percepción social. 
El mismo secretario de Elecciones del PAN, Juan Manuel Oliva, confirmó aquí en Puebla que el candidato a la 
presidencia municipal será un personaje competitivo sin importar que tenga o no militancia y afiliación panista. 
Juan Manuel Oliva no es cualquier persona dentro del PAN. Al ex gobernador de Guanajuato, se le considera 
uno de los líderes morales del famoso Yunque y que vino a cobijar a Eduardo Rivera en su Segundo Informe de 
labores pero también estuvo en el informe de labores legislativas de los diputados locales, así que su figura 

tiene peso y lo hará valer en Puebla. 
Ya se verá cuál es la tónica que toma ahora el PAN con la llegada de Max Cortázar como el nuevo delegado en 
Puebla. El ex coordinador de Comunicación Social de Felipe Calderón también formó parte de aquella comisión 

especial para atender el problema generado por la llamada Ley Mondragón. Llama la atención la precisión que 
hace el Comité Ejecutivo Nacional al nombrar a los 14 delegados “Estos delegados serán los representantes del 
CEN en cada estado y se encargarán de dirimir cualquier diferencia a nivel estatal en las contiendas internas, 
así como llevar a buen puerto la elección”. 

Bueno, las maquinarias ya empiezan a afinarse. 
CONFETI…ayer murió el padre del Secretario de Transportes, Bernardo Huerta Ríos...Nuestras condolencias a 
Bernardo Huerta. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desinteres-de-rmv-en-el-tema-de-la-pobreza_id_20260.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desinteres-de-rmv-en-el-tema-de-la-pobreza_id_20260.html
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http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5259 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Simulación en el PRI 
No se lo cuente a nadie, pero los priistas poblanos se preparan para operar políticamente a favor de sus 

intereses y no de su casi candidato, el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. 

Y es que los mismos priistas de siempre, piensan más en el 2018 que en las elecciones del 2013, pues es casi 
un hecho que quien gane la elección para la alcaldía, se convierte automáticamente en candidato a la 
gubernatura. 
Por eso no me explico qué hará el bravucón delegado del PRI, Fernando Moreno Peña,  para controlar la 
tentación de varios destacados priistas que dicen merecer ser candidatos a la gubernatura para el 2018. 

Digo tentación porque harán hasta lo imposible para descarrilar al candidato a la gubernatura, 
independientemente  si es Agüera o Chedraui. 
Esa será la misma tentación de Mario Marín, Javier López Zavala, Juan Carlos Lastiri, Enrique Doger, Juan 
Manuel Vega Rayet, Blanca Alcalá y los que se sumen y se crean merecedores de la candidatura a la 
gubernatura. 
Menciono a Mario Marín, porque ha acumulado tanto rencor (como riqueza inexplicable) en contra del priismo 
que se desmarcó del más corrupto de los ex gobernadores. 

Para ser más concretos, Marín y Doger han comenzado a correr la voz en el sentido de que le ajustarán cuentas 
pendientes al aún rector de la BUAP. 

Y de Chedraui, solo dicen: “Es conocido su apellido. Nada más”. 
Así, la bonita familia priista de Peña Nieto se prepara para enfrentar una elección que se antoja reñida. 
Por eso, si el ingenuo delegado del PRI en Puebla, Fernando Moreno Peña, cree que su mala fama doblará al 
priismo poblano, temo decirle que como siempre, se equivoca. 
Apuntes para ex funcionarios enamorados 

Hoy es Día del Amor y la Amistad. 
Lejos quedaron aquellos días en que los funcionarios de gobierno cobijaban a sus amantes en la nómina estatal 
o municipal. 
Sin excepción, todos los gobiernos priistas solaparon esas prácticas. Hasta se enorgullecían. 
Ex gobernadores, ex secretarios, ex alcaldes, ex rectores,  ex directores y todo tipo de ex funcionarios añoran 
incluir a sus novias en la nómina. Nunca más volverán os días de cinismo y descaro. 

El marinismo fue la última época en donde estos abusos se dieron. 
Nunca más volverán. 

Por cierto: ¿Alguien recuerda la historia de las dos boteklas de cogñac?. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Mañana viernes, los universitarios de la Autónoma de Puebla van a la elección de su próximo Consejo 
Universitario, la máxima autoridad colegiada de la institución y la que tendrá en sus manos la elección del 
próximo rector por cuatro años, quien entrara en funciones en octubre de este año. 
Todas las unidades académicas eligen a sus consejeros maestros, estudiantes y los trabajadores administrativos 

a sus representantes por áreas. Además cinco unidades académicas, dos Institutos de Ciencias, dos facultades y 
una preparatoria eligen a su director por cuatro años. 

Sobra decir que la corriente dominante que encabeza el rector Enrique Agüera tiene garantizada la mayoría de 
consejeros y directores para este viernes. Los universitarios votan por la estabilidad política y financiera de la 
institución, elementos que han sido su plataforma para consolidarse como proyecto con calidad académica y le 
ha permitido a la UAP ubicarse como una de las mejores del país. 
Los universitarios van mañana a elecciones y ahí definirán no solo su presente, sino fundamentalmente su 

futuro.  
La secretaría de Desarrollo Social federal parece que tendrá una función más amplia que implementar los 
programas fundamentales del presidente Enrique Peña Nieto y es que la columna Templo Mayor de Reforma 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5259
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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reveló ayer que el pasado lunes “la secretaria de Desarrollo Social del gobierno federal tuvo una interesantísima 
encerrona en la que, de plano, sacó las uñas. 
“EN EL ENCUENTRO participaron los delegados de la Sedesol en Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, 
Coahuila, Durango, Guanajuato, Hidalgo, Puebla, Querétaro, Tamaulipas, Tlaxcala y Veracruz”. 
Entre otras cosas les ordenó que sea urgente la renovación del personal responsable de las subdelegaciones, y 

los jefes operativos en las distintas delegaciones. Es más, agregó que hay “una lista de 2 mil 200 personas con 
las cuales hay un compromiso para conseguirles chamba, aunque no explicó por qué o para qué”. ¿Serán sólo 
operadores sociales o políticos? Es duda electoral.  
Los líderes, coordinadores o propietarios de las principales “tribus” del Partido de la Revolución Democrática en 
Puebla, Erik Cotoñeto de Nueva Izquierda; Roxana Luna Porquillo de Alianza Democrática Nacional; Jorge 

Méndez Espínola de Izquierda Democrática Nacional) y Julián Rendón de Foro Nuevo Sol llegaron puntuales a su 
cita en las oficinas del CEN perredista el pasado lunes. 

 Poblanos al fin se dieron la vuelta y casi ni se saludaron, para su sorpresa les informaron que el asunto Puebla 
se suspendía, puesto que la Comisión Política Nacional se reuniría hasta este viernes y como siempre volvieron a 
ser citados en el Distrito Federal. 
 Sin embargo la Comisión local de candidaturas del propio sol azteca, tiene programado cerrar su registro de 
candidaturas y planillas municipales para este viernes 15 de febrero. 
 Nueva Izquierda y Foro Nuevo Sol tienen programada su ruta crítica, para la  próxima semana o antes de que 
finalice el mes de febrero convocaran al consejo estatal, para que avale la coalición con Acción Nacional y así 

legitimarán las planillas municipales, las candidaturas en los distritos electorales y su lista de aspirantes 
plurinominales. ¿Lo conseguirán? Lo sabremos quizá mañana. 
Confirmado, mañana estará en Puebla el dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, en una visita rápida 
y con reuniones con la estructura, la clase política, los diputados y las senadoras de su partido. Será interesante 

ver como se mueven en el Presidente Intercontinental los precandidatos y aspirantes. El nerviosismo impera. 
http://www.ngpuebla.com/node/49839#.URzNwh3TxJE 

 

(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 
Ganar en tribunales 
Poco a poco empiezan a aparecer los ingredientes que harán de las elecciones de julio próximo en Puebla un 
proceso sumamente competido. Para empezar hay presidente del país priista que ante sus primeras elecciones 
locales no querrá perder las joyas de la República que estarán en juego, la capital poblana es una de ellas, y 
enfrente hay un gobernador panista que ha trabajado a todo lo que da y con todo quiere ganar, con el 

ingrediente que ambos saben operar electoralmente y sus resultados personales lo demuestran. 
Súmele además el interés de que serán, por primera y única ocasión, autoridades de cuatro años ocho meses y 
los procesos internos de selección de los candidatos están siendo sumamente intensos y hasta apasionados, 
como hace mucho no sucedía en la entidad y menos en unas elecciones intermedias. 

No hay espacio sin publicidad que promueva a un personaje en todo el estado y de todos los partidos; en los 
espectaculares, las bardas, los postes, los paraderos de autobuses y donde se pueda. Somos tan barrocos los 
poblanos que casi no hay un centímetro sin promoción política, que no es campaña formal porque no llaman al 

voto, aunque lo insinúen y con eso un juez estricto los puede descalificar. 
Todo eso y la pasión del grupo y los partidos que ganaron las elecciones en el 2010 por mantenerse en el poder 
y de los priistas, que las perdieron, por regresar adelanta que serán reñidas y en algunos municipios y distritos 
las diferencias serán unos cuantos votos, tanto que los operadores electorales empezaron ya a prepararse por si 
es necesario judicializar el proceso y que sean las instancias federales las que determinen a los triunfadores, 
concretamente el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que está por designar a los integrantes 

de sus cinco salas y a Puebla le toca la del DF. 
Un ejemplo de lo aquí dicho es, para empezar, el tema de los actos anticipados de campaña al cual tiene meses 
pero le empezaron a meter presión esta semana, muy concretamente el delegado general del CEN priista, 
Fernando Moreno Peña, y le van a meter más en estos días, el problema es que todas las partes involucradas, 

en especial los precandidatos, han actuado en ese sentido y hasta ahora ningún partido ha presentado un 
recurso ni controlado a sus militantes y simpatizantes, los dos únicos recursos que hay en el Instituto Electoral 
del Estado son de ciudadanos y mal elaborados, por lo que corren la suerte de ser desechados. 

El detalle es que el derecho electoral tiene sus propias características y sino actúan correcta y oportunamente 
candidatos, partidos y la autoridad estatal, la definición de quien ganara las elecciones estará en el Trife, en la 
capital de la República, y no en las urnas que se instalen el 7 de julio en el estado. 
Ese es el escenario, el de la judicialización al que parecen dirigirse las elecciones de este año en Puebla o más 
claro a donde las dirigen los protagonistas. 

http://www.ngpuebla.com/node/49839#.URzNwh3TxJE
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La función, que es una lucha electoral por el poder, promete ponerse buena, muy buena. 
http://www.ngpuebla.com/node/49837#.URzOAB3TxJE 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
El sentido del exceso mediático en precampañas  
Rodolfo Rivera Pacheco salió con su equipo a medirle el pulso a la opinión de los poblanos. Lo sabe hacer y 

lo hace bien. Los poblanos no desean guerra sucia ni exceso publicitario, tituló su escrito Rodolfo. 
Su trabajo me convenció que lo que menos importa a los aspirantes a un puesto de poder es la opinión de 
quienes van a votar por ellos. Sobre todo en esta etapa previa al inicio legal de las campañas. 
Creo que las candidaturas se ganan en la punta de la pirámide del poder. Están mostrándole el músculo 
a quien, o quienes deciden la nominación de candidatos. Lo que menos importa es la sociedad. 
Aunque Rivera Pacheco les demuestre que “Una abrumadora mayoría de más de 90 % de ciudadanos 

poblanos está en contra de que las campañas electorales próximas se conviertan en enfrentamiento de guerra 
sucia y ataques entre los candidatos, pues ese escenario es el que menos los invita a participar y votar.” 
Al momento de escribir lo anterior, llega a mis ojos la reflexión de Edurne Ochoa publicada en Poblanerías y 
comparto totalmente sus afirmaciones: “Desde la perspectiva de la imagen, la sobreexposición tiene un efecto 
negativo en la credibilidad de  los políticos y por ende, en la intención ciudadana de participar activamente en 
un proceso electoral.” 
Y un segundo párrafo: “A mayor comunicación invasiva, menor compromiso de los ciudadanos,  lo cual se 

refleja en una clara desafección por los políticos y la votación se ve disminuida”. 
Y ¿si estos dos últimos párrafos fueran el objetivo real de los suspirantes? 
De acuerdo a la medición de Rodolfo Rivera Pacheco, han logrado su objetivo. 
La legitimación de su eventual triunfo la construyen desde ahora con esas estrategias del 
exceso. Repetitivo pero necesario: espectaculares, parabuses, trasero de autobuses, portadas de revista, 
carteles, mensajes telefónicos, llamadas, televisión, radio y cuanto medio se pueda comprar. 
Sobre todo si inhiben el voto y fomentan la apatía. El rechazo al proceso electoral. 

Y es que aun escucho las palabras de un profesional de la operación y la alquimia: el 50 por ciento de los votos 
se logran el día de la elección, con el acarreo, y ese día se invierte tanto como los últimos 90 días. 
Por eso inhibir el voto ciudadano y lograr el voto corporativo es la estrategia. 
La sobre exposición es un recurso, juega su función. 
Y nos da tema para escribir. 
¿Será? 

http://www.poblanerias.com/2013/02/el-sentido-del-exceso-mediatico-en-precampanas/ 
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